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MomentoPolítico
Por Brígido Ramírez Guillén

Decano del periodismo en Nayarit

Opinión2

Vivir ausente de la actividad periodística después 
de muchos años se resiente sobre manera.  

Vivir ausente de la actividad periodística, 
después de muchos años de ejercerla en forma 
cotidiana se resiente como un vacío sobre 
todo por estar uno acostumbrado al contacto 
con sus lectores, difundir lo que se piensa 
sobre lo que acontece en su entorno y lo que 
representa la opinión subjetiva del analista, 
centrado siempre en un hecho realista que 
interesa a los demás.... Esto viene a colación 
por los días en que permanecimos alejados 
del acontecer diario, poco más de quince 
días por cuestiones de salud y que mucho 
nos sirvieron para meditar, analizar, hacer un 
examen de nuestro comportamiento como 
diaristas, como periodistas en el activo, en una 
profesión que requiere responsabilidad y ética 
para cumplir con cabalidad los requerimientos 
que exige la sociedad... 

Aquí estamos de nuevo, haciendo recuerdos 
de cuando iniciamos en el periodismo, allá 
por el 51 durante la campaña electoral del 
entonces candidato a gobernador, don José 
Limón Guzmán, siguiéndole en la administración 
estatal don Francisco García Montero, dos 
personajes que se hicieron en la política-política 
al lado de un gran nayarita, don Gilberto Flores 
Muñoz, el mejor mandatario que ha tenido la 
entidad por las grandes trasformaciones en 
el ámbito de las obras de infraestructura y 
en el desarrollo agropecuario que le dio fama 
a Nayarit como "el granero de la República 
"... Flores Muñoz catalogado por muchos, 
sobre todo por sus enemigos políticos, como 
el cacique que imponía gobernadores, en el 
caso de Limón Guzmán y García Montero, 
llegó a trascender a nivel nacional que estuvo 
a punto de ser candidato a la Presidencia de 
la República, que perdió ante el más fuerte 
aspirante, don Adolfo López Mateos...

 Reflexionábamos sobre aquellos años 
vividos, en que dos partidos políticos de 
fuerza y renombre en Nayarit, se disputaban 
en 1975 la gubernatura, el Revolucionario 
Institucional y el Popular Socialista, con sus 
abanderados el coronel Rogelio Flores Curiel 
y Alejandro Gascón Mercado, brazo derecho 
por muchos años del ideólogo y maestro don 
Vicente Lombardo Toledano... PRI y PPS 
se enfrentaron en una intensa contienda 
electoral, con contingentes decididos a un 
triunfo rotundo y llegar a defenderlo hasta 
con la fuerza de la razón, dentro de los 
medios pacíficos y legales.... Antes de esa 
elección, en una visita que hizo el entonces 
candidato presidencial don Adolfo López 
Mateos, a la ciudad de Acaponeta, una 
comisión de dirigentes locales del Partido 
Popular Socialista, entre ellos Alejandro 
Gascón Mercado, Manuel Stephens García, 

Salvador Castañeda Oconnor, le pudieron al 
abanderado priísta que concluyera el cacicazgo 
de Nayarit, que nombraba gobernadores y 
se pusiera un freno al poder político de don 
Gilberto Flores Muñoz... Entonces, López 
Mateos les pidió a los integrantes de aquella 
comisión del PPS que le presentaran una terna 
para candidato a la gubernatura, incluyendo 
en ella al doctor Julián Gascón Mercado... 
En la próxima contienda electoral ya figuró 
Julián, como candidato del PRI, que ganó la 
silla grande de Palacio de Gobierno...

 Hubo muchas circunstancias para que 
Julián llegara al poder, entre ellas contar 
como padrino político al ex-gobernador del 
Estado de México, ex-rector de la Universidad 
Autónoma de México, el doctor Gustavo Baz... 
Al concluir Gascón Mercado su mandato, 
lo sucedió el licenciado en economía, don 
Roberto Gómez Reyes, autor de los grandes 
planes y proyectos de desarrollo, como el 
turístico de Bahía de Banderas, el pesquero, 
el agropecuario, la presa de Aguamilpa, 
las obras de infraestructura carretera, la 
construcción de las unidades de la Ciudad 
de la Cultura, con su torre universitaria, el 
plan Huicot; Gómez Reyes un economista de 
gran visión de estadística... En el año 1975 es 
cuando Nayarit vivió una lucha electoral por 
el poder que cimbró las estructuras políticas 
de todo el territorio, con una participación 
ciudadana nunca antes vista, y con el triunfo 
oficialista del coronel Rogelio Flores Curiel y 
una discutida derrota de Alejandro Gascón 
Mercado, del Popular Socialista... Todos 
esos pasajes de la historia política de Nayarit 
pasaron por mi mente en los quince días que 
estuve reclinado en mi domicilio, víctima del 
famoso dengue que ha afectado a muchos 
nayaritas y que por fortuna y la labor de la 
Secretaria de Salud del Estado se va poco 
a poco eliminando, con el apoyo de todos 
los sectores y el respaldo del gobernador 
Roberto Sandoval Castañeda, con labores 
de fumigación y nebulización por colonias, 
medios rurales y centro de la capital...

No tan sólo estamos nuevamente en el activo 
como periodistas, si no que este 8 de octubre 
celebramos en familia y algunos amigos mi 
onomásticos y a la vez cumpleaños... 8 de 
octubre, no se olvida, día del nacimiento del 
decano del periodismo y que en este mismo 
mes de octubre lo catalogaremos como el 
Decano del Priísmo nayarita, al cumplir más 
de 50 años como militante del Revolucionario 
Institucional... ¿Habrá un Priísta con más años 
en activo, en Nayarit, que Brigido Ramírez 
Guillén?... Esperó contendientes... Hasta la 
próxima... Decano del Periodismo.

Epidemia de dengue en Nayarit fue motivo de 
discusión en sesión del Congreso del Estado 

La intensa propagación de 
cuadros de DENGUE CLASICO 
y HEMORRAGICO, que en las 
últimas semanas se han detectado 
en los veinte municipios de la 
entidad, este martes fue motivo 
de irritantes discusiones en 
sesión pública del Congreso 
del Estado entre diputados de 
las diferentes fracciones parlamentarias. 
En este sentido fueron los legisladores de la 
oposición los que abiertamente condenaron 
la actitud pasiva,  desidiosa e irresponsable 
de las autoridades responsables de atacar 
al zancudo transmisor del DENGUE, que en 
NAYARIT mantiene enferma a centenares de 
personas de todas las edades; niños, jóvenes, 
adultos y adultos mayores, todos los días son 
llevados a los nosocomios para ser atendidos 
de este mal, y lo peor es que sus parientes 
al llegar a las clínicas a solicitar la atención 
del enfermo, se hayan con la terrible noticia 
de que no hay medico, ni medicamentos 
y ni camas para poder atenderlos, por lo 
que sin más opciones se dan media vuelta 
para regresar a sus casas a atender a sus 
pacientes con los remedios caseros o adquirir 
en las farmacias el paracetamol si es que el 
enfermo padece dengue clásico. 

Ante esta epidemia de DENGUE que para 
algunas personas ya alcanzó el grado de 
PANDEMIA, la diputada panista Ivideliza 
Reyes Hernández, manifestó que los 
Servicios de Salud de Nayarit se han visto 
rebasados por esta enfermedad debido a 
que las propias autoridades no atendieron 
a tiempo el problema, puesto que solo hace 
apenas unos cuantos días empezaron a 
nebulizar en algunas colonias de la ciudad, 
cuando lo indicado era que lo hubieran hecho 
con meses de anticipación y en el caso de 
los municipios hay alcaldes que ni siquiera 
han iniciado con estos trabajos de sanidad. 
La propia diputada señaló, que en los SSN 
tratan de minimizar lo grave de la situación 
maquillando cifras de las personas infectadas, 
las cuales no se apegan  a la realidad, ya 
que mientras infinidad de enfermos brotan 
por todo el estado, las cifras oficiales aceptan 
que la existencia de casos no es alarmante. 
Por lo anterior la legisladora urgió al titular 
de los SSN a cumplir con su responsabilidad 
y solicitar apoyo a la titular de la Secretaria 
de Salud la doctora Mercedes Juan López, 
por que el problema lo amerita, toda vez que 
el avance del DENGUE ya representa una 
crisis sanitaria cuyo control se ha escapado 
de las manos al sector salud. 

Por su parte el diputado 
priista Benigno Ramírez, médico 
de profesión, argumentó que 
la alarma sobre una posible 
pandemia de DENGUE en 
el estado de NAYARIT es 
infundada, ya que las cifras así 
lo señalan, lo cual indica que 

no hay tal propagación de la 
enfermedad. Y añadió que la nebulización en 
los centros de población no es determinante 
para combatir el dengue, agregando que los 
únicos responsables de que exista DENGUE 
son los pobladores por que acostumbran 
tener en sus hogares un cochinero de 
cacharros que almacenan agua de lluvia, 
además de montones de basura y mientras 
no exista entre los vecinos la cultura de la 
limpieza el problema persistirá. Por otro lado 
la diputada perredista Sonia Ibarra solicito 
a los legisladores que se cite a comparecer 
al titular de los SSN para que explique el 
por que no se actuó a tiempo para atacar 
al mosquito transmisor de la enfermedad.

 En tanto que la diputada por el municipio 
de San Blas, Candy Yescas Blancas, aseguró 
que mientras los presidentes municipales no 
trabajen con responsabilidad, la epidemia 
del DENGUE estará presente, ya que en su 
municipio el ayuntamiento no cumple con la 
recolección de basura y menos cumple con la 
descacharrizacion, por lo cual existe mucho 
dengue en los ejidos de la región. 

A la vez el diputado Luis Manuel Hernández 
Escobedo, señaló que es necesario que 
cada quien asuma su responsabilidad en el 
combate al zancudo portador del dengue, 
el gobierno nebulizando  y la población 
manteniendo limpios sus corrales, lo mismo 
que verificar que dentro de los hogares no 
haya frascos con agua a la intemperie que 
es donde se reproduce el mosco.

También el compañero comunicador Mario 
Luna, líder de APROCON, en concurrida 
conferencia alzó la voz para exigir a las 
autoridades sanitarias de los tres niveles 
que cumplan con su trabajo combatiendo 
el DENGUE y que no le hagan al GUEY al 
argumentar que todo es falso, ya que solo 
en su familia dijo, hubo tres enfermos de 
esta enfermedad, los hospitales del estado 
y la federación están saturados de pacientes 
con DENGUE y no se vale tanta decidia e 
irresponsabilidad de los funcionarios que no 
cumplen con su trabajo, ¡ya basta! ¡Pónganse 
a trabajar!

Visión PolíticaVisión Política
Por: Edmundo Virgen
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El problema del dengue no es un 
tema político: Benigno Ramírez

Prevenir en casa, crucial 
medida contra dengue

Por: Martín García Bañuelos.

Tepic.- “El problema del Dengue 
no es un tema político, sino de 
concientización, de hacer lo que a 
cada quien le corresponde, y que el 
Gobierno Estatal y Municipal hagan 
lo suyo de nebulizar y proporcionar el 
medicamento necesario a los nayaritas, 
para que en conjunto con la sociedad 
prevenir las enfermedades que hoy 
nos aquejan”, así lo dio a conocer en 
entrevista, el diputado local, Benigno 
Ramírez Espinoza.

Indicando al respecto, que esto es 
una necesidad compartida, y de que 
seguirá habiendo dengue eso sí es 
cierto y nadie lo está negando, y en este 
tema no se maquillan informaciones 
ni incidencias, porque más bien aquí 
hay que decir la verdad, de que las 
muertes se tienen que diagnosticar, 
como se maneja el protocolo, y en el 
laboratorio nacional de Salud Pública 
que es el INDRE, y que eso nos da, 
dijo, para que nosotros tengamos 
certeza si verdaderamente murió o 
no de Dengue Hemorrágico.

Asimismo reiteró, “en este tema 
no tenemos que esconder nada a 
nadie, porque tomamos la Tribuna en 
el Congreso del Estado, o por tener 
un puesto político bueno o malo, 
no se vale, porque a nosotros nos 

interesa que la gente se prevenga 
de las enfermedades que hoy nos 
mantienen preocupados y lo único 
que queremos es que la gente no se 
muera por el Dengue y el Chikungunya, 
ni aquí en el estado ni en el país”.

“Quiero decirte, que nosotros los 
políticos, llegando a nuestras casas 
nos quitamos el saco y las botas y nos 
vamos a pegarle a las colonias, a los 
municipios y a los ejidos, para tratar 
de combatir el Dengue e informarle a 
la gente de qué se debe hacer, pero 
lamentablemente no hacen caso y no 
hacen lo que se les dice al contrario 
nomás se dedican a denostar nuestro 
trabajo, considerando que son asuntos 

de política y en nada ayudamos, 
cómo ves eso?

Finalmente el diputado, destacó 
que en cuestión de este tema tan 
sonado que es el Dengue, los Servicios 
de Salud Estatal, están trabajando 
y priorizando atenciones de alta 
incidencia y de positividades, porque 
no puedes fumigar al garete nada más 
o sin que tengas detectado en una 
manzana, o en una comunidad, casos 
positivos y que tengas que erradicar, 
sino priorizar estadísticamente dónde 
se encuentra el problema, hacer un 
cerco sanitario y salir adelante a 
nebulizar y a detener la trasmisión, 
descacharrizando y desazolvando los 
botes que almacenen agua. 

Por Oscar Verdín Camacho 

El secretario de Salud estatal 
Pavel Plata informó este martes que 
en el año se llevan contabilizados 
701 pacientes con dengue clásico 
y hemorrágico, así como 36 casos 
de chikungunya, pero negó que se 
tenga registro oficial de decesos.

Durante una conferencia de 
prensa, en la que Plata estuvo 
acompañado por funcionarios 
del ISSSTE, el Seguro Social y 
del Seguro Popular, se explicó la 
cada vez mayor resistencia que 
tiene el mosquito transmisor, que 
generalmente presenta mayor 
fuerza cada dos años.

Si anteriormente el radio del 
mosco no era muy amplio, hoy 
puede moverse a varios cientos 
de metros.

Rafael González Castillo 

De momento el  Secretario de 
salud en la entidad, Pavel  Plata, 
los delegados del IMSS e ISSSTE 
desconoce en qué fechas se 
controlarán los brotes de dengue en 
el estado. Los mencionados afirman 
que trabajan de tiempo completo 
para exterminar  el problema y 
que en Nayarit nada más  tienen  
701 enfermos  de dengue y 36 de 
chikungunya.

La cifra no convenció a los 
periodistas que cubrieron la 
conferencia de prensa y los aludidos 
durante casi dos horas trataron de 
explicar la dificultad y terminaron 
enredándose porque afirmaron  que  
el  Seguro Social al día atiende 
a 150 contagiados,  el ISSSTE a  
cien, sin contabilizar los del hospital 
general  y los privados.  

Al final de cuentas el doctor Plata  
y  los delegados reconocieron que en 
el estado la población se encuentra 
alarmada porque confunde las 
fiebres con el dengue hemorrágico 
y el clásico. Pero advirtieron que 
el problema es una contingencia 
y no una epidemia.

Durante la conferencia los 
doctores negaron  que  se les  
hayan pasado los tiempos  para 
hacer trabajos preventivos como 
lo  afirma la mayor parte de los 
nayaritas.

AL  terminar la plática con los 

reporteros los galenos  afirmaron 
que el registro que tienen de  
personas  con dengue no coincide  
con la realidad porque los presuntos 
contagiados ocupan la certificación 
de su laboratorio para que aparezcan 
en el padrón oficial.

Antes  de la conferencia el 
representante de la Asociación de 
Profesionales  de la Comunicación, 
Mario Luna, aseveró que la 
Secretaría de Salud, el IMSS y 
el ISSSTE ocultan el problema 
porque  no tienen capacidad 
para resolverlo. El guía  de los 
periodistas asegura que  todos los 
hospitales se encuentran repletos  
de enfermos de dengue y que el 
dato se lo esconden al gobernador 
Roberto Sandoval Castañeda para 
que no los vaya a  regañar.

En una de las dos sesiones 
públicas del Congreso del  Estado  
de este martes los diputados 
abordaron el tema y los priístas 
en repetidas ocasiones afirmaron 
que sus adversarios manejan 
el asunto  con tintes políticos 
para desprestigiar al gobernador 
Roberto Sandoval Castañeda y a 
la Secretaría de  Salud.

Los parlamentarios debatieron  
acaloradamente  el problema. Pero 
no se pudieron poner de acuerdo para 
pedirle  al secretario de salud que 
haga  una minuciosa investigación y 
que  aclare el número de enfermos 
de dengue  que hay en la entidad. 

Se alarmó la población porque 
confunde los brotes de fiebre con 

el dengue: Secretario de Salud

* Revela Secretaría de Salud estatal 701 
casos de dengue y chikungunya.

Es solo de concientizar a la sociedad.

Y mientras en las últimas 
semanas se han anunciado medidas 
para enfrentar el problema, como 
la fumigación al oscurecer, una 
de las principales es  que las 
personas no generen condiciones 
para que el huevecillo del mosco 
se produzca en casa, no teniendo 

recipientes con agua durante días, 
por ejemplo en floreros, botellas, 
llantas, chatarra, o bien tinacos 
abiertos.

Se trata de que, cuando menos 
en casa, no existan condiciones 
para que se desarrolle el mosco.
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*         Dio a conocer la Secretaría de Salud la situación actual del dengue y 
Chikungunya 

*Más de cien casos diarios se atienden de dengue en la institución, 
difiere del Secretario de Salud, quien considera que solo es una psicosis 

colectiva de la sociedad la presencia del dengue, mientras que el delegado 
del ISSSTE, reconoce que es una contingencia que debe de atenderse con 

extrema urgencia sin andar buscando culpables, sino soluciones

ISSSTE considera contingencia la 
presencia del dengue: Sandoval Pazos

En Nayarit y Diputado Benigno da otras, 87 
casos menos a unas hrs de diferencia.

Por: MARIO LUNA

 El delegado del ISSSTE en la 
entidad, el doctor Antonio Sandoval 
Pazos, reconoció tajantemente y 
en presencia del propio Secretario 
de Salud en el estado, así como 
de la delegada del Seguro Social y 
del Seguro Popular, que en Nayarit, 
existe un contingencia de dengue, 
que debe de enfrentarse con acciones 
y no andar buscando a culpables a 
estas alturas.

Dijo que es un verdadero flagelo 
este mosquito, el cual llegó a Nayarit, 
para quedarse y como tal, se deben 
de quedar permanentes las acciones 
contra este mosco transmisor.

Refirió que en la dependencia que 
representa, se atienden a cien casos 
diarios, al igual que en el Seguro 

Social y que otro número similar o 
superior debe de atenderse en el 
Hospital General o en las clínicas de 
salud, por lo que es una realidad la 
presencia del dengue.

Subrayó, que ante esta contingencia 
que ha rebasado la capacidad 
operadora de los hospitales del sector 
público, llámese Seguro Social, Seguro 

Popular, Hospital General o ISSSTE, 
él ha estado gestionando ante la 
dirección general del instituto, para 
que los dos médicos epidemiólogos 
que les llegarían de base hasta 
principios de enero del año 2016, se 
está tramitando ante oficinas centrales 
para que sea en esta misma quincena 
cuando lleguen, esto por la urgencia 
que amerita la situación de dengue.

Asimismo, Antonio Sandoval Pazos, 
exigió de la manera más enérgica y 
categórica, que se construya el nuevo 
hospital del ISSSTE, ya que no solo 
es necesario, sino extremadamente 
urgente su construcción, para tener 
la capacidad para atender a los 
derechohabientes de cualquier 
cont8gencia o epidemia de salud 
que se pueda presentar.

Por: Lorena Meza.

+El Secretario de Salud de 
Nayarit, Pavel Plata Jarero, dio a 
conocer que hasta el día de hoy 
se tienen registrados un total de 
701 casos de dengue y 36 de 
Chikungunya en todo el estado, 
y advirtió que la participación de 
la población y los ayuntamientos 
es fundamental para el control 
de ambas enfermedades.

Al dar a conocer el panorama 
actual del dengue y Chikungunya 
en Nayarit y las acciones que 
realiza el Gobierno del Estado 
para combatirlos, el funcionario 
afirmó que la lucha contra estas 
enfermedades es permanente, 
y precisó que durante este año 
se han saneado 221 mil 502 
viviendas y se han tratado 280 
mil 328 depósitos de agua.

Además, se han aplicado 647 
mil 260 kilogramos de abate, 
se han nebulizado 18 mil 210 
hectáreas y se han recogido mil 
710 toneladas de cacharros, 
en 227 localidades de toda la 
entidad.

 A comparación en el congreso 
del Estado el Diputado Benigno 
Ramírez Espinoza da a conocer 
cifras nacionales y estatales, 
aclarando puntos importantes.

Nacionalmente Dengue 
12,065 casos confirmados, 
Dengue Hemorrágico 2,851 
casos un total de 14, 935 casos

Defunciones: 19
 Guerrero: 8
Sonora: 4
 Oaxaca: 3 
 Quintana Roo: 1
Chiapas: 1
Veracruz: 1

Campeche: 1
Los estados con mayor 

tendencia  Colima, Tabasco, 
Veracruz y Yucatán 

En Nayarit tenemos 315 casos 
confirmados de dengue clásico, 
299 dengue hemorrágico, sin 
defunciones.  Total de 614 casos.

Santiago: 210
Tepic: 330
Bahía de Banderas: 16
Xalisco: 33
San Blas: 42
Compostela: 8
Tuxpan: 8
Ruiz: 13
Tecuala: 5
Acaponeta: 5

Huiajicori: 2
San Pedro Lagunilla: 1
Amatlán de Cañas: 1
Yesca: 2

Por Oscar Verdín Camacho 

La medida adoptada en las 
principales paradas de camiones 
de servicio público en el centro de 
Tepic, por parte de autoridades de 
tránsito municipal, para agilizar el 
avance de los minibuses y, con ello, 
el de otros vehículos que circulan 
en la zona, estaría pasando por 
alto a pasajeros, principalmente 
adultos mayores, personas con 
capacidades diferentes, mujeres 
embarazadas o con niños en brazos. 

Y es que, si bien la disposición 
busca impedir  que muchos 
conductores hagan tiempo de más 
en esas paradas y congestionen el 
tráfico –por ejemplo en la esquina 
de Zacatecas e Hidalgo, Veracruz 
e Hidalgo, o por calle Puebla a la 

altura de la Presidencia Municipal-, 
generalmente se trata de un solo 
elemento de vialidad que hace sonar 
su silbato para indicar a choferes 
la necesidad de avanzar, aunque 
aún haya pasajeros esperando el 
momento de subir al camión.

Y si bien hay operadores que 
avisan que se moverán unos metros, 
con frecuencia hay gentes que 
quedan entre arriba del camión y 
abajo, y más riesgoso aún cuando 
presentan las características ya 
indicadas.

Es decir, bien podrían designarse 
a otros empleados de vialidad para 
apoyar en la tarea de agilizar, si, 
el tráfico del transporte urbano, 
pero al mismo tiempo no exponer 
a pasajeros, especialmente a los 
más vulnerables.

Necesarios más elementos de 
vialidad en paradas de minibús 

* Podría darse mayor seguridad a adultos 
mayores, personas con capacidades 

diferentes, mujeres embarazadas o con niños 
en brazos.

Jala: 3
Ahuacatlán: 3
Rosamorada: 3
Santa María del Oro: 4
El Nayar: 11
Ixtlán de Rio: 1
Una cosa son los casos 

probables y otra son los casos 
comprobados,  son muy diferentes 
las cifras. Comparativo 2014, el 
dengue es cíclico, el dengue 
cada 3 o 4 años incrementa su 
proliferación, en el 2018 volverá 
a tener un incremento en alta 
proliferación.

2014 -  1,744 probables   con  
311 confirmados. 

2015 -  5,037 probables  con  
701 confirmados.

Asegura el diputado Beny  
a  Diario en un reservorio el 
zancudo te va a producir de 50 
a 150 huevecillos de mosco.

Los programas de vectores 
se contrataron desde el primero 
de Enero, pero no se puede 
empezar a fumigar  desde 
enero, se tiene que empezar 
a fumigar cuando inician los 
casos positivos.

¿Qué son Enfermedades 
transmitidas por Vectores?

Principalmente los insectos 

tienen el potencial de transmitir 
enfermedades a los humanos 
ellos se denominan vectores. 
El vector recibe el organismo 
patógeno de un portador 
infectado, animal o humano, y 
lo transmite o bien a un portador 
intermediario o directamente a un 
portador humano, la transferencia 
ocurre directamente por picadura 
de los mosquitos y/o las 
garrapatas, que son los vectores 
de enfermedades más notables 
ya que el modo de transmisión 
más importante es a través de 
alimentación sanguínea.

Una muerte por dengue 
hemorrágico no se puede 
diagnosticar al momento, sino 
hasta que  el laboratorio Nacional 
del InDRE  con una muestra 
y reactivos especiales lo dé 
a conocer oficialmente y eso 
tarda hasta 10 días.

Concluye su intervención 
dejando una pregunta al aire: 
¿Hoy que estamos dejando de 
hacer? En la salud pública no 
se pueden ocultar los números. 
Sin embargo y a pesar de su 
frase final el da a conocer una 
cifra con una diferencia de 87 
casos a la que dio el secretario 
de salud.



Miércoles 7 de Octubre de 2015

son a ellos, como autoridades municipales 
los obligados a aplicar acciones sanitarias 
preventivas en sus respectivos municipios 
y si no lo hicieron, ahí están los resultados 
de la pululación de este mosquito, además 
de que no han tenido la capacidad de 
estar limpiando los lotes baldíos que son 
verdaderos criaderos de ese mosquito.

A ello se le cuestionó sobre si como 
autoridad sanitaria, son los que están 
exigiendo limpieza en casas para erradicar 
a este mosco, mientras que en la ciudad 
de la salud, por cualquiera de sus accesos, 
están rodeados de verdaderas lagunas 
de agua encharcada propicios para la 
reproducción del dengue, así como el 
mayor criadero reproductor de este mosco 
que es la ciudad de las artes, y que como 
autoridades no hacen nada, a lo que 
respondió que en el caso de las ciudad 
de la salud, el terreno es de un particular 
por lo que la responsabilidad de limpiarlo 
es de él y no de gobierno, ¿será cierto o 
solo una excusa para lavarse las manos?

Asimismo, dijo que se ha invertido en 

lo que va de este año 2015, 17 millones 
de pesos en la compra del insecticida, 
nebulizando 18 mil hectáreas, se han gastado 
9 mil litros de nebulizadores, reconociendo 
que pese a toda esta inversión el abate 
no sirve para nada, por lo que no tiene el 
efecto para matar al dengue – entonces la 
pregunta sería ¿para qué siguen comprando 
este fumigante y el granulado de abate 
si saben que no sirve para nada? O será 
para negocio.

Política

*Culpa titular de los Servicios de Salud en Nayarit, a los 
alcaldes por no implementar medidas contra el dengue, él se 
lava las manos, reconoce que el abate no sirve para nada por 

lo que su aplicación no sirve para matar al mosquito.

Iniciamos tarde acciones 
contra el dengue: Pavel Plata 

5

Por: MARIO LUNA

El Secretario de Salud en Nayarit, Pavel 
Plata Jarero, reconoció que las acciones 
contra el dengue emprendidas por los 
Servicios de Salud, iniciaron tarde porque 
empezaron a nebulizar cuando ya estaba el 
mosquito transmisor, pero aún así, aseguró 
que es solo una psicosis colectiva de la 
sociedad, eso de la presencia indiscriminada 
del dengue, ya que para el funcionario eso 
es solo una mentira, por lo que asegura 
que no es ni contingencia ni epidemia, solo 

un brote simple.

Mostrando cifras dijo que se tiene 
registro de solo 701 casos de dengue y 
de 36 de chinkonguya, pero insistió que es 
totalmente una mentira, que los hospitales 
estén atiborrados de enfermos de dengue.

Asimismo, Pavel Plata Jarero, señaló a los 
presidentes municipales de ser los culpables 
de que haya dengue en la entidad, por no 
haber implementado acciones preventivas 
contra el dengue, ya que les recordó que 

Serán sancionados Bahía de Banderas y El Nayar 
por no pagar a la UAN: Hernández  Escobedo

Por Juan Carlos Ceballos

Tepic.- Ya se acabó la paciencia, ya 
pasó más de un año y los presidentes 
municipales de Bahía de Banderas  y de 
El Nayar, siguen  sin pagar el impuesto 
del 12 por  ciento, a la Universidad 
Autónoma de Nayarit, en una total falta 
de voluntad,  hacia nuestra alma mater  
uno porque recauda mucho y otro que 
no tanto, pero la obligación es la misma  
por lo que  deben de responder a las 
sanciones  administrativas, políticas y 
penales a que haya derecho,  aseveró el 
dirigente del Sindicato de Empleados y 
Trabajadores de la Universidad Autónoma 
de Nayarit, (SETUAN) Luis Manuel 
Hernández Escobedo.                                                                                          

Agregó,  y es que  tú ves, que tienen 
broncas con el IMSS y corren  a buscar 
la manera de hacer acuerdos o de pagar, 
con el INFONAVIT igual ¿y con la UAN? 
, no acá ya se había convertido en una 
costumbre de embolsarse el dinero de la 
Universidad, que va destinado al patronato, 
así es que ya es tiempo suficiente ya 
pasó un año creo que es necesario 
tomar cartas en el asunto, ya no hay 
paciencia ya está agotada  y si ellos no 
tienen voluntad pues que los apremien 
a través de la ley y de la autoridad, para 
que cumplan con su responsabilidad.

Simple y sencillamente, es ilógico 

que Bahía de Banderas, que es de 
los municipios  que más recauda, sea 
el único que debe, con esos ingresos 
propios  y El Nayar, pero las condiciones 
entre uno y otro, pues nada que ver, los 
demás Ayuntamientos hacen un esfuerzo 
extraordinario, a la mejor  con atraso de 
días enteran sus recursos, pero están 
cumpliendo, de eso es de lo que se trata, 
cumplir con su responsabilidad.                                                                            

Por otra parte, al ser cuestionado 
en el sentido de que ahora que ya se 
conformaron las Comisiones respectivas 
en la Cámara Federal de diputados, 
cuales serán las acciones a seguir  sobre 
el presupuesto  del 2016 a la UAN,  
Hernández Escobedo, respondió, yo 
creo que tenemos que estar la semana 
próxima, en la ciudad  de México a efecto 
de poder  contactar a los responsables 
de la Comisión de Educación, en este 
caso, para ver el presupuesto de la 
Universidad, a efecto de que las cosas , 
se vayan  orientando a efecto de buscar 
que el presupuesto se sostenga, lo 
irreductible y se busquen  maneras de 
que haya el incremento necesario para 

seguir generando cobertura.
Ya que hay quien se atreve a escribir 

un comentario  en el facebook, diciendo 
que primero hay que elegir un rector que 
tenga compromisos y lo demás, pero 
que no exista intervención de los grupos 
universitarios , pero además que ni del 
gobierno ni de nadie, pero  que si es 
necesario y prudente luchar para que 
ningún joven se quede, fuera de la  prepa 
o de la superior y que  para ello hay que 

buscar recursos del gobierno federal, o 
sea un montón de contradicciones, más 
bien de ocurrencias , por ende  estamos 
nosotros con nuestra ruta muy clara, 
antes del 15 de noviembre tenemos 
que tener la plática con la Comisión de 
Hacienda y  Presupuesto, con la Comisión 
de Educación.

Para buscar la manera de que nuestros 
fondos extraordinarios  y todo lo que 
hemos conseguido a través de la CONTU 
en su tiempo , puedan seguir vigentes, 
creo que el  presidente Peña Nieto, dijo 
que la Educación  Superior Pública es 
prioridad, para él esperemos que eso se 
refleje allá, tu sabes que Aurelio Nuño es 
alguien muy cercano a él y que podrá en 
su momento llevar la misma conducta, 
vamos a ver, acuérdate que apenas este 
lunes dieron los nombramientos de los 
nuevos  funcionario de la SEP,  ratifican 
al doctor Tuhiran  pero no dijeron  si al 
sub secretario de educación superior 
si lo ratifican o no, o si hay uno nuevo, 
estamos a la espera de ver que es lo 
que sucede, pero la próxima semana 
ya tenemos que andar por allá, finalizó.                   
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La Secretaría de Salud de 
Nayarit emprenderá en Tepic un 
programa piloto para el control 
vectorial, el cual consiste en la 
aplicación de un nuevo compuesto, 
altamente potente, denominado 
Natular DT, que sustituirá de 
manera paulatina el insecticida 
conocido como Abate.

El objetivo principal de la 
aplicación de este nuevo bio-
insecticida es su alta efectividad 
contra larvas de Aedes Aegypti, 

mosquito transmisor de dengue 
y chikungunya, ya que actúa 
directamente en el sistema nervioso 
central de la larva causando una 
letalidad mayor, y al ser de origen 
natural, el producto no es tóxico 
para el ser humano ni tampoco 
daña al medio ambiente.

Este producto se aplicará 
mediante tabletas solubles 
efervescentes, como mecanismo 
de prevención ante la resistencia 
que pudiera darse en algunos 

depósitos de agua, como tanques, 
cisternas y tinacos, entre otros, 
que pueden servir como criaderos 
de este mosco.

El Natular DT está certificado 
por el grupo de trabajo de la 
calidad de agua potable de la 
Organización Mundial de la Salud 
y su aplicación comenzará en 
noviembre de este año. 

El Abate continúa siendo efectivo 
en México y en el estado de Nayarit; 

sin embargo, 
e n  p a í s e s 
como Brasil 
y  Colombia 
las larvas han 
p r e s e n t a d o 
r e s i s t e n c i a 
a  e s t e 
i n s e c t i c i d a , 
motivo por el 
que se origina 
e l  p i l o t a j e 
anteriormente 
descrito.

Nayarit aplicará novedoso insecticida 
para combatir el dengue y chikungunya

En las instalaciones del Instituto Nacional Electoral, 
se llevó a cabo la generación del Primer Escenario de 

Distritación Local para las entidades de Coahuila y Nayarit.

La ejecución se llevó a cabo en presencia 
del Ing. René Miranda, Director Ejecutivo del 
Registro Federal de Electores y autoridades 
electorales locales: el Lic. Jesús Alberto Lara 
Escalante, Consejero Presidente del Instituto 
Electoral y de Participación Ciudadana de 
Coahuila y  el Lic. Sergio López Zúñiga, 
Consejero Presidente del Instituto Electoral 
Estatal de Nayarit y utilizando la tecnología 
al servicio de la representatividad electoral 
se ejecutó en las computadoras el sistema 
de distritación que generó la propuesta del 
nuevo trazo de los distritos electorales. 

El acto contó también con la participación 
de los representantes de los partidos políticos 
ante la Comisión Nacional de Vigilancia, así 
como de los partidos políticos a nivel estatal 
y los integrantes del Comité Técnico para la 
Seguimiento y Evaluación de los Trabajos 
de Distritación.

El Lic. Alfredo Ayala Herrera, en su carácter 
de Notario Público número 237 en el Distrito 
Federal, dio fe de todas las actividades 
realizadas.

Cabe señalar que toda distritación electoral 
implica la redefinición del trazo geográfico 
de los distritos electorales con la finalidad de 
equilibrar la población entre los distritos, de tal 
manera que cada diputado electo represente 
a un número similar de habitantes. Como la 

población está en constante crecimiento y 
movimiento, la distritación debe actualizarse 
de manera periódica, tomando como base 
los datos arrojados por el último Censo de 
Población.

El último ejercicio de distritación electoral 
para Coahuila se realizó en el año de 2010, 
conformando a 16 distritos electorales que 
funcionaron en el último lustro.  Actualmente, la 
mitad de ellos se encuentran desequilibrados 
en cuanto a su población. Por su parte, Nayarit 
tiene 18 distritos electorales, de los cuales  15  
se encuentran fuera de equilibrio poblacional, 
debido a que la última distritación electoral 
de la entidad se realizó en el año de 1990.

Generación del Primer Escenario 
de Distritación Local para las 

entidades de Coahuila y Nayarit

SPAUAN

Con la finalidad 
de  subsana r  l a 
secuencia de quienes 
han sido dirigentes 
de los académicos 
un ivers i ta r ios ,  e l 
Secretario General 
de l  S indicato de 
Personal Académico 
de la Universidad 
Autónoma de Nayarit 
M. F. Carlos Muñoz 
Barragán develó una 
imagen que faltaba en la galería de ex 
Secretarios Generales.

La figura a la que hacemos mención 
corresponde al Licenciado Fermín Fletes 
Arjona, quien resultó electo Secretario 
General del SPAUAN el 7 de noviembre de 
1988, quien por razones de tipo político, 
y en un momento de inestabilidad de 
la universidad, se omitió incorporarlo a 
la memoria histórica de éste sindicato 

aunado a la brevedad 
de su gestión, pues 
fallece un 22 de enero 
de 1989.

H o y ,  M u ñ o z 
Barragán determinó 
hacer un acto de 
justicia al rescatar 
esa etapa de la historia 
sindical en razón de 
que Fletes Arjona 
arriba a la dirigencia del 
SPAUAN, producto de 

la voluntad manifiesta de los académicos 
universitarios en un proceso de elección.

A veintisiete años de distancia, 
quien fuera su esposa, hijos y nietos, 
estuvieron presentes en el Salón de 
Dirigentes que es sede del despacho 
del Secretario General para develar la 
fotografía correspondiente y recibir un 
reconocimiento pos mortem, en un acto 
protocolario a emotivo todas luces.

Carlos Muñoz Barragán subsana 
omisión en la historia sindical

Este Primer Escenario de Distritación resultó 
exitoso en todos sentidos. En  ambas entidades 
se reportó un nuevo equilibrio poblacional. 
Tanto los 16 distritos de Coahuila como los 
18 de Nayarit se equilibraron en cuanto su 
población, dentro de los parámetros técnicos 
acordados entre las autoridades electorales 
nacionales y los partidos políticos.

Los partidos políticos recibieron la propuesta 
del trazo de los distritos para realizar su 
evaluación, y a partir de este momento 

contarán con 15 días para presentar sus 
observaciones. El Comité Técnico dictaminará 
su procedencia, y sugerirá los elementos que 
deberían estar presentes en la integración 
del Segundo Escenario, que será analizado 
y comentado nuevamente por los partidos. 
Como  producto de esta dinámica de trabajo, 
la Dirección Ejecutiva del Registro Federal 
de Electores definirá el Escenario Final, que 
será propuesto al Consejo General del INE 
para su discusión y aprobación a finales del 
mes de noviembre.
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 *Será este domingo 11 de octubre a las 7 de la mañana

*Este año se han saneado más de 221 mil viviendas
*Se han nebulizado más de 18 mil hectáreas

Refuerza Gobierno acciones 
contra dengue y chikungunya

El Secretario de Salud de Nayarit, 
Pavel Plata Jarero, dio a conocer, en 
rueda de prensa, que hasta la fecha 
se tienen registrados un total de 701 
casos de dengue y 36 de chikungunya 
en todo el estado, y advirtió que la 
participación de la población y los 
ayuntamientos es fundamental para 

el control de ambas enfermedades.
Al dar a conocer el panorama 

actual del dengue y chikungunya en 

Nayarit y las acciones que realiza el 
Gobierno del Estado para combatirlos, 
el funcionario afirmó que la lucha contra 
estas enfermedades es permanente, y 
precisó que durante este año se han 
saneado 221 mil 502 viviendas y se 
han tratado 280 mil 328 depósitos.

Además, se han aplicado 647 mil 

260 kilogramos de abate, se han 
nebulizado 18 mil 210 hectáreas y 
se han recogido mil 710 toneladas de 

cacharros, en 227 localidades 
de toda la entidad.

“Seguiremos trabajando 
como lo hemos hecho hasta 
el día de hoy; este trabajo se realiza 
desde el mes de enero de este año, 
y afortunadamente hasta hoy no 
hay ninguna muerte por dengue, en 
comparación con el año 2013, que 
hubo 2 mil 224 casos de dengue 
hemorrágico y ocho defunciones”, 
informó.

Abundó que a lo largo del año, 
los Servicios de Salud de Nayarit 
organizan jornadas intensivas y 
mantienen de forma permanente 
vigilancia epidemiológica, además 
de acciones de control del vector.

Plata Jarero hizo un llamado a los 
20 ayuntamientos nayaritas para que 
realicen las medidas preventivas del 
protocolo que exige la Secretaría de 
Salud, a fin de mantener controlados 
los casos, así como a la población 
para que se sume a los trabajos de 
prevención contra estas enfermedades.

En tal sentido, subrayó la 
importancia de realizar acciones 
de limpieza en los patios y azoteas, 
eliminar los objetos inservibles que 
acumulan el agua de las lluvias, y 
tapar tinacos, cisternas, tambos, 
pilas y aljibes, con lo cual se evita 
que estos depósitos de agua se 

conviertan en criaderos del mosco 
transmisor.

Finalmente, el Secretario de 
Salud enfatizó que ante cualquier 
síntoma es importante que acudan 
a la unidad de salud más cercana y 
no se automediquen.

El próximo 11 de octubre se 
realizará en Rincón de Guayabitos 
la Segunda Carrera Atlética 5-10K 
Guayabitos 2015, organizada por la 

Asociación de Hoteles del Municipio de 
Compostela y la Oficina de Visitantes 
y Convenciones (OVC) de Rincón de 
Guayabitos.

La competencia está avalada por la 
Asociación de Atletismo del Estado de 
Nayarit y el apoyo de la OVC Riviera 
Nayarit, así como por la Secretaría de 
Turismo de Nayarit, en coordinación 
con Protección Civil Estatal.

Contará con cinco categorías, entre 
juveniles, masters y libre, divididas en 
ramas varonil y femenil. Se efectuará 
bajo el reglamento vigente de la 
Federación Mexicana de Asociaciones 
de Atletismo. La salida y meta serán 
el Hotel Decameron Los Cocos.

“Contaremos con la participación 
de corredores extranjeros; hace un 
año vinieron unos atletas kenianos y 
ganaron en ambas ramas. También 
corredores de los estados de Jalisco, 
Guanajuato, Sinaloa y Estado de 
México, además de los mejores 
corredores de medio fondo de Nayarit”, 
comentó Benito Castillo Lerma, 

coordinador de  Eventos Especiales 
de la Asociación de Hoteles del 
Municipio de Compostela.

La inscripción tendrá un costo de 
200 pesos por corredor y la bolsa 
a repartir para los ganadores será 

Todo listo para la II Carrera Atlética Guayabitos 2015 de 32 mil pesos en efectivo. Las 
inscripciones se cierran el sábado 
10 de octubre, a las seis de la tarde.

Para los corredores de Tepic, la 
inscripción será al dos por uno, a 
partir de este miércoles y hasta el 
próximo viernes. Podrán hacerla en 
las oficinas de Fisio Sport de la UAN. 
Además, los organizadores anunciaron 
que saldrá un camión la tarde del 
próximo sábado hacia Guayabitos sin 
costo para los participantes y habrá 
promociones de hospedaje para los 
corredores. 
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Nayarit, presente en la Semana 
Nacional del Emprendedor 

*Se busca lograr el Récord Guinness del “Seminario de negocios en línea 
más grande del mundo”.

Nayarit participará mediante 11 puntos virtuales.

8

Recibe personal del ISSSTE 
capacitación en Derechos Humanos 

Inició la Semana Nacional del 
Emprendedor, evento impulsado 
por el Gobierno de la República, a 
través la Secretaría de Economía 
(SE) y el Instituto Nacional del 
Emprendedor (INADEM), en el cual 
los emprendedores y pequeños 
empresarios obtendrán los apoyos 
y soluciones en el inicio de su 

negocio o el crecimiento de su 
micro, pequeña o mediana empresa.  

Así lo informó Héctor Manuel 
Montero Rodríguez, delegado de 
la SE en Nayarit, quien asentó que 
en la inauguración, Enrique Jacob 
Rocha, Presidente del INADEM, 
señaló que los emprendedores 

tendrán la oportunidad de vincularse 
con otras empresas, establecer 
contactos de negocios, tener acceso 
a instrumentos para emprender y 
conocer qué apoyos ofrecen las 
instituciones para solicitar un crédito.

El delegado federal indicó que 
aproximadamente 100 personas, 
entre emprendedores, empresarios 
y estudiantes nayaritas arribaron 
a la Ciudad de México, a la sede 
de esta Semana Nacional del 
Emprendedor, en donde se dará a 
conocer la más completa variedad de 
programas, acciones y herramientas 
que pone disposición el Gobierno 
de la República, los Gobiernos 
de los Estados y las instituciones 
financieras y educativas. 

Montero Rodríguez precisó, 
que uno de los objetivos de este 

encuentro es lograr el Récord 
Guinness del “Seminario de negocios 
en línea más grande del mundo”, 
como el evento con más puntos 
conectados de manera simultánea. 

Nayarit participará mediante 11 
puntos virtuales, a través de los 
cuales se trasmitirá totalmente en 
vivo la semana virtual; explicó que 
estos, son puntos habilitados para 
que las personas interesadas en 
elevar sus habilidades empresariales 
tengan la oportunidad de ser parte 
de las conferencias magistrales y 
especiales. 

Cámaras  empresa r ia les , 
universidades públicas y privadas, 
así como dependencias de gobierno 
estatal de Nayarit, se sumaron a 
la meta de establecer este récord 
de mayor audiencia presenciando 

un evento de este tipo, en vivo. 

Los puntos de trasmisión son: 
la Confederación Patronal de la 
República Mexicana (COPARMEX) 
en Nayarit; la Cámara Nacional de la 
Industria de la Construcción (CMIC); 
la Asociación Mexicana de Mujeres 
Empresarias (AMJJE) capitulo 
Nayarit; el Instituto Tecnológico 
de Bahía de Banderas (ITBB); 
el Instituto Tecnológico de Tepic 
(ITT); la Universidad Tecnológica 
de Nayarit (UTN); la Universidad 
Autónoma de Nayarit (UAN); 
la Universidad Tecnológica de 
Bahía de Banderas (UTBB); el 
Centro de Capacitación para el 
Trabajo Industrial 79 (CECATI); la 
Universidad Vizcaya de las Américas 
(UVA) y el Instituto Estatal de la 
Juventud del Estado de Nayarit 
(INDEJ).

Traba jado res  de  l os 
principales servicios del ISSSTE 
en Nayarit reciben actualmente 
capacitación en materia de 
Derechos Humanos gracias 
al taller ofrecido por el grupo 
Colectiva 33, conformado por 
activistas en la materia, así 
como de diversas actividades 
altruistas. 

De acuerdo a la responsable 
de Derechos Humanos de 
la dependencia Yara Sabina 
Ramos del Real el Taller de No 
Discriminación por Orientación 
Sexual y Diversidad Sexo-
Genérica fue solicitado al grupo 

activista a efecto de sensibilizar 
aún más a los trabajadores que 
brindan 21 seguros, servicios y 
prestaciones a más de 200 mil 
derechohabientes en el estado. 

“ A f o r t u n a d a m e n t e 
encontramos una excelente 
respuesta por parte de nuestros 
compañeros en la temática 
del curso y por lo tanto, 
contemplamos incrementar 
la agenda en materia de 
capacitación en Derechos 
Humanos con talleres derivados 
de estos contenidos, entre 
otros que el mismo personal 
ha solicitado gracias a la 

capacidad de comunicación 
de los especialistas”.

Por su parte la fundadora 
de la Colectiva 33, María 
Guadalupe Rodríguez Cueto 
especificó que el propósito 
del taller también es informar 
respecto de las obligaciones 
que, como servidores públicos, 
deben desarrollar en favor y 
respeto de los derechos que 
posee todo ser humano por 

su propia naturaleza”. 
El taller, dirigido a personal 

de las  áreas médicas, 
administrativas y de prestaciones 
económicas, tiene una duración 
de dos días con temas y 
dinámicas implementados por 
los facilitadores Dennis Alfaro 
Sotomayor, Omar Cordero 
Hernández, Mariana Gazcón 
Núñez, Cristal Medina Apodada, 
Brenda Aidé Morales Aguilar y 
Yolitzin Sillas Rangel.  
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Nayarit registra avances

• Culminación de la infraestructura y equipamiento de las 
tres salas de juicio oral en Tepic, permite incorporar nuevos  tipos 

penales al sistema acusatorio.

9
Tep ic . -Deb ido  a  que 

Nayarit cuenta con un avance 
significativo en los aspectos 
que implica la aplicación del 
nuevo Sistema de Justicia 
Penal, entre las que destacan 
las necesidades técnicas 
y operativas, diputadas y 
diputados locales aprobaron 
el Decreto que contiene 
ampliación de la Declaratoria 
de Implementación del Sistema 
de Justicia Penal Acusatorio 
en la Entidad. 

El Decreto aprobado por 
unanimidad en Sesión Pública 
Ordinaria celebrada este martes 
6 de octubre, señala que en 
el Estado se cuenta con las 
condiciones adecuadas que 
permiten ampliar gradualmente 
la cobertura de esta nueva 
modalidad de Sistema de 
Justicia Penal.

Será a partir de diciembre 

cuando se incorporen una 
mayor cantidad de delitos en 
los municipios de Tepic, Santa 
María del Oro y Xalisco, y 
en el resto de los municipios 
comenzará a operar el sistema 
con 5 tipos penales; finalmente 
en el mes de abril del próximo 
año se incorporarán otros 
delitos más, con miras a integrar 
la totalidad de ellos en el mes 
de mayo, para de esta manera 
cumplir con las disposiciones 
transitorias de la reforma 
a la Constitución Federal 
que sustenta la transición al 
Sistema Penal Acusatorio en 
la República Mexicana. 

Con la aprobación de este 
resolutivo los representantes 
populares integrantes de la 
Trigésima Primera Legislatura 
crean las condiciones para dar 
certeza a la ejecución plena 
del nuevo Sistema de Justicia 
Penal en Nayarit.

Diputados aprueban implementación 
del Sistema de Justicia Penal

•   *  Juan José Becerra Fletes, destacó el gran liderazgo que ha fomentado el 
Secretario General de la CTM en Nayarit Avelino Aguirre Marcelo

Transportistas de acarreo reconocen 
trabajo del Roberto Sandoval

" L o s  t r a n s p o r t i s t a s 
agradecemos y reconocemos  
al gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda, porque las obras como 
las autopistas, las carreteras, los 
bulevares, el canal del centenario 
y próximamente la presa Las 
Cruces, han sido de grandes 
beneficios para los trabajadores", 
afirmó Juan José Becerra Fletes, 
Secretario General de la Sección 
204 del Sindicato Nacional de 
Trabajadores del Transporte y 
de la Construcción, Acarreo de 
Material, Terracería, Similares y 
Conexos de la CTM, en Bahía 
de Banderas.

 Por otra parte, el dirigente 
transportista, destacó el gran 
liderazgo que ha fomentado el 
Secretario General de la CTM en 
Nayarit Avelino Aguirre Marcelo,  
“ahora sí contamos con una 
verdadera federación, que ha 
integrado a todos en la  unidad, 
a los transportistas no solamente 

de acarreo, sino taxistas, combis, 
y todos  los que pertenecemos a 
esta gran familia cetemista, tiene 
una gran capacidad de gestión 
y una efectiva organización”, 
señaló el dirigente sindical.

Reiteró que igualmente la 
política social impulsada por 
el gobernador, como lo son 
los programas sociales como 
PROSA, las becas, útiles y 
desayunos escolares, el apoyo 
a madres solteras, etcétera, 
han traído grandes beneficios 
a la población más vulnerable, 
a la clase trabajadora, subrayó.

El popular Juanché Becerra, 
aseguró que la CTM está más 
fuerte y unida como nunca antes, 
reencausando el proyecto que 
inició el finado Marco Antonio 
Fernández, que le apostaba a una 
organización que verdaderamente 
pugne por los derechos laborales 
y mejores condiciones de vida 

para la clase trabajadora, "y 
eso es lo que está impulsando 
Avel ino Aguirre Marcelo", 

afirmó  finalmente 
e l  d i r i g e n t e 
transportista.
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*Para atender conforme a derecho peticiones de justiciables, 
desahogó 71 audiencias de vista 

•    Fomentar la cultura cívica es el gran desafío para la región latinoamericana

La Segunda Sala Unitaria del TSJ resolvió 
117 asuntos en trimestre julio-septiembre

En el  t r imestre ju l io-
sept iembre,  la Segunda 
Sala Unitaria del Tribunal 
Superior de Justicia de Nayarit 
resolvió 117 asuntos relativos a 
apelaciones contra resoluciones 
interlocutorias, autos u otras 
no definitivas, dictadas por 
juzgados de primera instancia 
del estado.

De las resoluciones de dicha 
sala unitaria que preside el 
magistrado Román Carlos Rafael 
González Momita, noventa son 
en materia penal y veintisiete 
en materia civil.

Del total de asuntos penales 
y civi les sometidos a su 
conocimiento, en 79 casos la 
sala confirmó la resolución o 
el auto de primera instancia, 
modificó siete, revocó catorce 
y se declaró incompetente 
en dos; en cinco casos 
consideró improcedentes las 

apelaciones, en 
tres las declaró 
insubsistentes 
y  en cuat ro 
casos resolvió 
no admitirlas. 
E l  res to  de 
r e s o l u c i o n e s 
tuvieron otro 
sentido.

C a b e 
mencionar que 
en e l  tercer 
trimestre del año 
la mencionada 
sala del Tribunal 
S u p e r i o r 
d e  J u s t i c i a 
desahogó 67 
audiencias de 
vista penales 
y  cua t ro  de 
carácter civil, en las cuales 
se atendieron peticiones de 
los justiciables, conforme a 
derecho.

Es de señalar que como 
secretario de acuerdos de la 
Segunda Sala Unitaria funge 
el licenciado Nolberto Gómez 
Aguedo.

El Instituto Nacional Electoral (INE), 
en colaboración con la Organización 
de Estados Americanos (OEA) e IDEA 
Internacional, lleva a cabo la VIII Jornada 
Electoral Interamericana con el tema de 
Integridad Electoral, el cual cuenta con 
la participación de representantes de 10 
países de América Latina.

Al inaugurar los trabajos de la Jornada, 
el Consejero Presidente del INE, Lorenzo 
Córdova Vianello, expresó que fomentar 
la cultura cívica es el gran desafío para la 
región latinoamericana.

En presencia de Francisco Guerrero, 
Secretario de Asuntos Políticos de la 

Organización de Estados Americanos 
y Raúl Ávila, Representante en México 
de IDEA Internacional; Lorenzo Córdova 
señaló que en el futuro próximo será 
importante incorporar el tema de la cultura 
cívica para complementar los esfuerzos 
en el perfeccionamiento de los sistemas 
electorales.

“Estoy convencido que necesitamos un 
profundo cambio cultural para cohesionar los 
avances en los sistemas electorales y en la 
vida democrática. Necesitamos un cambio 
cultural para mejorar la representación 
política, para contribuir a que se cumplan 
los objetivos de inclusión que tiene todo 

sistema democrático y para evitar las 
funciones antidemocráticas de intolerancia 
que siguen afectando la recreación de 
nuestras democracias”, subrayó Córdova 
Vianello.

Por su parte, Francisco Guerrero, 
Secretario de Asuntos Políticos de la 
OEA, reconoció que actualmente existe un 
detrimento en la confianza y credibilidad 
de las instituciones políticas en la región 
latinoamericana, de ahí, dijo, la necesidad 
de fomentar campañas cívicas en todos 
los ámbitos, principalmente en las redes 
sociales.

Agregó que la labor que realiza la OEA 

Realizan INE, OEA e IDEA Internacional 
la Jornada Electoral Interamericana

de supervisar los procesos electorales en 
varias naciones latinoamericanas está dando 
mayor confianza y credibilidad. “Creo que 
la observación internacional se va haciendo 
cada vez más importante para consolidar 
los procesos democráticos. Toda nación que 
aspira a tener una democracia respetada en 
el mundo acepta la observación internacional 
como un principio básico que fortalece a 
los procesos electorales”, puntualizó.

En su oportunidad, Raúl Ávila de IDEA 
Internacional, dijo que el trabajo conjunto 
entre las tres instituciones (INE, OEA e 
IDEA Internacional) contribuirá a superar 
los retos que tienen las democracias 
latinoamericanas en los próximos años.

En esta VII I  Jornada Electoral 
Interamericana con el tema de Integridad 
Electoral, que se realiza del 5 al 9 de 
octubre, se analiza la integridad en diversos 
temas como: la actuación de la autoridad 
electoral, el registro de partidos políticos y 
candidatos, consolidación y difusión de los 
resultados electorales, partidos políticos y la 
organización de las elecciones; entre otros.
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De vida o muerte el partido de 
México vs Estados Unidos el sábado 

Tri Sub-22 va por liderato del Grupo B

CIUDAD DE MÉXICO.- No 
se anduvo con rodeos.  El 
centrocampista Jonathan dos Santos 
comentó que los seleccionados 
mexicanos trabajan en lograr “la 
mayor concentración” para el partido 
del sábado contra Estados Unidos. 
“Sabemos que es de vida o muerte 
contra el máximo rival que puede 
tener México”, apuntó al sostener 
que México sólo quiere hablar en 
la cancha. 

Jonathan destacó que el rival 
tiene muchas fortalezas y que 
cuenta con buenos jugadores. “Es 
un equipo muy ordenado, adelante 
tiene muy buenos jugadores. El 
futbol de Estados Unidos está 
creciendo y será un partido muy 
complicado, tenemos que ganar 
el partido para poder estar en la 
Confederaciones”, apostilló. 

El centrocampista aseguro que 
México llegará como favorito y tendrá 
que hacerlo notar en el terreno de 
juego porque de por medio estará 
su prestigio. 

Mientras, el delantero Oribe 
Peralta fue concreto: “Estamos 
enfocados en lo que queremos y 
eso es ir a la Confederaciones”.

No quiso opinar sobre las 
declaraciones hechas por algunos 
jugadores de la selección de 
Estados Unidos que han intentado 

exacerbar la rivalidad entre estados 
selecciones de Norteamérica. 

El goleador mexicano del Benfica 
portugués, Raúl Jiménez, apuntó 
que México tiene que pensar en 
hacer su juego y afrontar el duelo 
ante Estados Unidos como si no 
hubiese un mañana. 

“Hay que pensar en nosotros, 
en divertirnos, en hacer lo que 
sabemos hacer, jugar como si no 
hubiera un partido más, como si 
fuera el último”, declaró Jiménez 
en la concentración de la capital 
mexicana. 

YA SABEN CÓMO JUGARLE 
A MÉXICO

En los últimos encuentros contra 

México, el sistema de juego de 
Estados Unidos ha sido claro, 
esperar a que el Tricolor ataque 
para reaccionar vía contragolpe y 
con esto poderlos derrotar.

Así lo declaró Alejandro Bedolla, 
elemento del equipo de Estados 
Unidos que se prepara para enfrentar 
a México este sábado por la noche 
en el Rose Bowl de Pasadena, 
California.

“Uno no sabe cómo va a salir 
México, nosotros todavía no hemos 
hablado de táctica ni nada de 
eso, pero creo que será un gran 
partido y de pronto a nosotros nos 
beneficia un partido abierto, porque 
podemos jugar al contraataque”, 
dijo Alejandro Bedolla, jugador de 
Estados Unidos.

COMMERCE CITY, ESTADOS 
UNIDOS.-  En busca de su tercer 
triunfo, pero sobre todo de mejorar 

mucho en su funcionamiento, la 
Selección mexicana de Futbol Sub-22 
se verá las caras este miércoles con 

su similar de Honduras, duelo que 
definirá al primer sitio del Grupo B.

 
Ambas escuadras, que ya tienen 

su boleto a la siguiente ronda del 
Torneo Preolímpico de la Concacaf, 
se verán las caras en el estadio 
Dick's Sporting Goods Park, a las 
19:30 hora local (20:30 del centro 
de México).

 
Más allá que el cuadro mexicano 

es líder de su sector con seis 
unidades, producto de dos victorias 
en la misma cantidad de partidos, 
la realidad es que el equipo ha 
dejado mucho que desear en su 
desempeño.

 
Ante  Costa  R ica fueron 

NUEVA YORK, ESTADOS 
UNIDOS.-  Astros de Houston 
blanqueó hoy por 3-0 a Yankees 
de Nueva York y avanzó a la Serie 
Divisional de la Liga Americana 
2015 ante Reales de Kansas 
City, frente a un repleto pero triste 
Yankee Stadium.

 
El estelar abridor Dallas Keuchel 

(1-0) se llevó la importante victoria 
que le dio a Astros el boleto para 
una de las dos series divisionales 
del joven circuito, ante Reales, 
campeón de la División Central.

 
Keuchel, quien se mantuvo 

invicto esta campaña ante Yankees, 
lanzó seis sólidas entradas, en 
las que sólo recibió tres hits, cero 
carreras, regaló un boleto y surtió 
siete ponches a los cañoneros 
del Bronx.

 
Perdió el japonés Masahiro 

Tanaka (0-1), quien sólo aguantó 
cinco entradas de labor, en las que 
se llevó cuatro hits, dos de ellos 
jonrones, para dos carreras, tres 
bases y tres ponches.

 
Los texanos se adelantaron en 

este partido de "comodín" del joven 

circuitio, en la segunda entrada, 
por medio de un cuadrangular 
solitario de Colby Rasmus (1), para 
poner el 1-0.

 
Con el control del partido, 

Astros aumentó a 2-0 la pizarra 
en el cuarto periodo por medio de 
otro "bambinazo" solitario, éste 
conectado por el dominicano Carlos 
Gómez (1).

 
Sin mayor resistencia de parte de 

los "Mulos" de Manhattan, Houston 
puso el lapidario 3-0 en el marcador 
en el séptimo inning, por medio del 
dominicano Jonathan Villar, quien 
cruzó home tras un sencillo del 
venezolano José Altuve.

 
Los "Bombarderos" del Bronx 

trataron de acercarse en la pizarra 
en la octava y novena tandas, 
sin embargo, el relevista Luke 
Gregerson (1) bajó la cortina para 
conseguir el rescate del partido y 
darle el pase a Astros.

 
La Serie Divisional de la Liga 

Americana 2015 entre Houston y 
Kansas City arrancará el próximo 
jueves 8 en el Kauffman Stadium, 
casa de Reales.

Astros blanquea a los Yankees

contundentes y aprovecharon casi 
en su totalidad las ocasiones de 
gol que generaron, mientras que 
frente a Haití,solo un penal les dio 
el triunfo, en un juego en el que 
sufrieron para someter al rival.

 
Una reflexión importante es la 

que debe realizar el técnico Raúl 
Gutiérrez y su plantel, ya que aunque 
este nivel les ha permitido solventar 
la primera ronda, necesitan mejorar 
mucho porque de aquí en adelante 
la solvencia será mucho mayor.

 
El Tri Sub-22 es primero del Grupo 

B con seis unidades gracias a su 

mejor diferencia de goles, por lo le 
basta un empate para amarrar la 
posición de honor y así evitar verse 
las caras con Estados Unidos en 
semifinales.

 
Mientras que el conjunto "catracho" 

también ha tenido algunos problemas, 
sin embargo, los ha resuelto de 
manera correcta y también está 
ya en la siguiente ronda.

 
Si los pupilos de Carlos Tábora 

quieren finalizar como primeros 
de este grupo, necesitan ganar, 
cualquier otro resultado los deja 
en el segundo escalón.
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o Asegura que de derrotar a Al Asad, ocurriría lo mismo en Siria
El precandidato cree que Iraq y Libia se han convertido en un 'desastre' 

desde que terminaron las dictaduras en ambos países

10 datos sobre la fiebre chikungunya

12

Trump considera que el mundo sería 
más seguro con Saddam Hussein

Según la Organización Mundial 
de la Salud:

1.- La fiebre chikungunya es una 
enfermedad viral que se trasmite a 
los humanos por medio de mosquitos 
infectados.

2.- Algunos de los síntomas que 
causa son fiebre y fuertes dolores 
articulares, además de dolores 
musculares, dolores de cabeza, 
náuseas, cansancio y erupciones 
cutáneas.

3.- Por los síntomas similares a 
los del dengue, suele confundirse 
con dicha enfermedad.

4.- La enfermedad es común 
en África, Asia y el subcontinente 
indio, pero en últimos tiempos se 
ha propagado a Europa y América.

5.- Casi todos los pacientes se 
recuperan totalmente aunque los 

dolores articulares pueden durar 
varios meses o incluso años.

6.- No son frecuentes las 
complicaciones graves, “pero en 
personas mayores la enfermedad 
puede contribuir a la muerte”.

7.- “El virus se transmite de una 
persona a otras por la picadura de 
mosquitos hembra infectados”.

8.- Los mosquitos infectados 

sueles picar en el periodo diurno, 
al principio de la mañana y al final 
de la tarde.

9.- Los síntomas aparecen de 4 
a 8 días después de la picadura.

10. La mejor prevención y control 
es “la reducción del número de 
depósitos de agua naturales y 
artificiales que puedan servir de 
criadero de los mosquitos”. 

WASHINGTON,  ESTADOS 
UNIDOS.- El precandidato republicano 
a la Presidencia de EU, Donald Trump, 
consideró hoy que el mundo sería 
más seguro si no se hubiera acabado 
con las dictaduras de Muamar al 
Gadafi en Libia y Saddam Hussein 
en Iraq, y que hacer algo similar con 
Bachar al Asad tendrá las mismas 
consecuencias en Siria. 

En una entrevista en el programa 
dominical "Meet the Press", Trump 
consideró que Iraq y Libia se han 

convertido en un "desastre" desde 
que Sadam Hussein y Muamar al 
Gadafi perdieron el poder, y los 

ataques para derrocar al líder sirio 
tendrán los mismos efectos. 

"No hubiera ocurrido lo que pasó 
en Bengasi, que solo se trata de una 
situación que fue terrible", dijo en 
referencia al ataque contra la misión 
diplomática de Estados Unidos en 
Libia en 2012, que causó la muerte de 
cuatro estadounidenses, entre ellos el 
embajador del país norteamericano, 

Christopher Stevens. 

"Hemos gastado dos billones 
de dólares en Iraq, probablemente 
un billón de dólares en Afganistán. 
Estamos destruyendo nuestro país", 
añadió el multimillonario, quien se 
opuso a la guerra de Iraq impulsada 
por el ex presidente George W. Bush 
(2001-2009). 

Trump aseguró no tener nada 
en contra de que el presidente 
ruso, Vladimir Putin, intervenga en 
Siria para atacar al grupo yihadista 
Estado Islámico (EI), pero también 
para ayudar al mandatario sirio a 
mantenerse en el poder. 

Asimismo, consideró que los 
ataques que han debilitado al régimen 
de Al Asad son los que han provocado 
el flujo masivo de refugiados sirios 
hacia Europa. 

"Si nos fijamos en Libia, mira, lo 
que hicimos allí es un desastre. Si 
nos fijamos en Sadam Hussein en 
Iraq, mira lo que hicimos allí, es un 
desastre. Esto va a ser lo mismo", 
sentenció.

CIUDAD DE MÉXICO (06/
OCT/2015).- Los integrantes de la 
Comisión Especial de Ayotzinapa  
de la Cámara de Diputados se 
reunirán el próximo miércoles 14 
de octubre con el ex gobernador 
de Guerrero, Ángel Aguirre en 
un encuentro privado, y más 
adelante tendrán una reunión 
con los militares destacados en 
el 27 Batallón de Infantería, en 
Iguala, Guerrero.

En entrevista la presidenta 
de esta Comisión Especial, la 
panista Guadalupe Murguía, 
informó que el encuentro con el 
ex mandatario estatal no sería 
en la Cámara de Diputados, sino 
Aguirre viajará a la Ciudad de 
México y vendrá acompañado 
de sus ex colaboradores, pero 
aún no se tiene definido el lugar.

Sobre el encuentro con los 
militares que estuvieron presentes 
en Iguala la noche en que 
desaparecieron los 43 normalistas 
de Ayotzinapa, Murguía dijo 
que en el encuentro del pasado 
lunes, la diputada de Morena, 
Araceli Damián hizo la petición 
y el general secretario aceptó.

“Fue a petición de una de las 
diputadas, si había disposición 
de que se pudiera platicar con 
los soldados que están en la 
Décimo Séptima Zona Militar de 
Iguala, él (Salvador Cienfuegos) 
comentó que sí, no quedó fecha, 
nos pidió que nos pusiéramos 
en contacto con el general José 
Luis Chiñas, que es el enlace 
con el Poder Legislativo para 
poder concertar esta reunión”, 
comentó Murguía.

Murguía  comentó  que 
también estaría interesada en 
visitar las cárceles donde se 
encuentran recluidos el ex 
alcalde de Iguala, José Luis 

Abarca y su esposa, María de 
los Ángeles Pineda. Así como 
con los sobrevivientes del quinto 
camión, que presuntamente 
está relacionado con el tráfico 
de estupefacientes.

En el encuentro de la Comisión 
Especial de Ayotzinapa, los 
grupos parlamentarios del PRD 
y de Morena, se quejaron del 
formato en el que se desarrollaron 
los encuentros con la procuradora 
General de la República, Arely 
Gómez el pasado viernes y con 
el secretario de la Defensa, 
Salvador Cienfuegos, porque 
fue en total sigilo, intimidación 
y maltrato a los legisladores.

Además pidieron que los 
encuentros ya no sean cerrados, 
porque fue precisamente la 
desconfianza con las autoridades 
que generó en la “construcción 
de una mentira”.

“Las reuniones (con los 
funcionarios) han sido reuniones 
a modo, reuniones donde ellos 
deciden quiénes van, cómo 
vamos, cómo nos acomodan, 
qué orden tiene, quién habla, 
donde hay, y sí lo quiero dejar 
claramente, un maltrato y una falta 
de atención a la representación 
popular que nosotros tenemos, 
una procuradora que nos hace 
esperar media hora para 
atendernos, donde se nos retiran 
teléfonos y se nos impide hacer 
uso de tomas fotográficas, 
pero sí aparecemos en las 
páginas y redes sociales de la 
Procuraduría como trofeos de la 
señora procuradora, me parece 
además, que la situación de 
intimidación que, quizá algunos 
ceden ante el poder, es clara 
para acudir ante las instancias 
con sus condiciones”, comentó 
Cristina Gaytán del PRD.

Diputados se reunirán 
con militares de Iguala
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“No voy a permitir que interroguen a mis 
soldados” por caso Ayotzinapa: Cienfuegos

o Su esposo quien la acompañaba sobrevivió
El posicionador satelital le indicó seguir una ruta que la 

llevaba dentro una peligrosa favela, donde fue ultimada 
a balazos

"¿Por qué aquí deberíamos haber intervenido?", preguntó el secretario de la Defensa.

Mujer muere al seguir GPS al 
circular por Río de Janeiro

Hemos ido a declarar casi 50 soldados a 
la PGR, algunos hasta 4 veces, sin tener “un 
solo señalamiento” en el caso Ayotzinapa. Por 
ello, “no puedo permitir que interroguen a mis 
soldados que no cometieron hasta ahorita ningún 
delito”, sostuvo el secretario de la Defensa 
Nacional, Salvador Cienfuegos. 

En entrevista para Noticieros Televisa, se 
preguntó “¿qué quieren saber?”. “¿Que qué 
sabían los soldados? está todo declarado, yo 
no puedo permitir que a los soldados los traten 
como criminales o los quieran interrogar para 
posteriormente hacer sentir que tienen algo 
qué ver y no apoyarlos, esa es mi posición 
y de ahí creo que no puedo ni debo salirme, 
porque perdería mucho de lo que soy”, agregó.

El titular de la Sedena dijo que el caso 
de los estudiantes desaparecidos en Iguala 
“lo lamentamos mucho, y lo sentimos como 
todos”, “pero querer involucrar al Ejército en 
esto, porque a alguien se le ocurrió, creo que 
es algo muy grave”. 

Cienfuegos aseguró que tiene “totalmente 
claro qué es lo que sucedió con nuestra gente”, 
en referencia a lo que hizo el 27 batallón de 

Iguala, el día en que policías municipales y 
criminales atacaron, desaparecieron a los 
normalistas, y asesinaron a 6 personas.

El funcionario sostuvo que los militares 
estuvieron atendiendo, el 26 de septiembre 
2014, un accidente de una pipa que se volteó, 
y “regresaron (al cuartel) alrededor de las 10:30 
de la noche”.

Expuso que en lo que va de su administración 
ha documentado 100 eventos en los que 
normalistas tomaron autobuses o camiones con 
mercancía. Ante ello, mencionó: “supimos que 

salieron y qué estaban haciendo y en ninguna 
intervenimos, ¿por qué aquí deberíamos 
haber intervenido? que es parte de lo que se 
señala, primero no teníamos gente, segundo 
no teníamos por qué haber intervenido, ¿dónde 
estaba la policía estatal?, la municipal estaba 
atendiendo el problema”. 

Cienfuegos indicó que el comandante del 
batallón se comunicó con el entonces director de 
Seguridad Pública municipal de Iguala, Felipe 
Flores: “Le preguntó que qué había, y él dijono 
hay nada, no hay ningún enfrentamiento con 
los estudiantes, no tenemos ningún detenido, 

RÍO DE JANEIRO, BRASIL.- La muerte 
por disparos este fin de semana de una 
mujer de 70 años que siguió la ruta indicada 
por suGPS y entró en una peligrosa favela 
de Río de Janeiro, revela los riesgos de 
utilizar aplicaciones para escoger rutas 
rápidas cuando se maneja.

La empresaria Regina Murmura y su 
esposo Francisco Murmura fueron atacados 
con disparos por criminales cuando, guiados 
por la aplicación Waze -que permite seguir 
la ruta con menos tráfico hacia un destino 
determinado- entraron por error en la favela 
de Caramujo.

Al seguir las instrucciones de esta 
aplicación de celular, la pareja entró en la 

favela, en el barrio fluminense de Niteroi, y 
al ser recibidos por disparos de criminales, 
habría acelerado con el objetivo de escapar, 
pero habría entrado en una calle sin salida.

Según informes de la policía brasileña, 
la mujer falleció como consecuencia de 
los disparos, pero su esposo sobrevivió.

No se trata de la primera vez este año en 
que se producen muertes por conductores 
que, siguiendo las indicaciones de sus 
teléfonos móviles o GPS, entran en peligrosas 
comunidades de narcotraficantes en Río 
de Janeiro.

En agosto pasado una conocida actriz 
brasileña -Fabiana Karla- ya había sido 
atacada en esta misma favela de Caramujo 
al entrar en la comunidad por indicación 

de su GPS, y en julio pasado un alpinista 
falleció por disparos tras entrar en la 
comunidad de Vila Sapé, en la localidad 
fluminense de Duque de Caxias.

Las aplicaciones de celular y los GPS 
que ayudan a los conductores a ir por rutas 
alternativas para escapar del tráfico son 
muy utilizados en grandes ciudades como 
Río de Janeiro y Sao Paulo, incluso por 
taxistas, ante el gran congestionamiento 
de las principales avenidas.

Sin embargo, los expertos señalan de 
la peligrosidad de estos dispositivos en 
lugares donde hay una gran violencia.

Brasil es uno de los países más violentos 

del mundo y, según estándares de la 
Organización Mundial de la Salud (OMS), 
el país sufre una epidemia de asesinatos, 
al sobrepasar con creces la tasa de 10 
homicidios por cada 100 mil habitantes.

Datos oficiales recientes señalan que 
una persona muere asesinada cada media 
hora en las grandes capitales brasileñas, 
según el Anuario Brasileño de Seguridad 
Pública, publicado la semana pasada.

Pese a que el gasto público en seguridad 
aumentó un 16.6 por ciento hasta alcanzar 
los 18 mil millones de dólares en 2014, el 
número de homicidios en las capitales del 
país creció un 0.8 por ciento respecto a 
2013, hasta las 15 mil 932 víctimas.

no ha habido disparos, tenemos controlados 
los accesos, eso le dijo el director de la policía 
que anda huyendo, al comandante del batallón”.

Además, “se le habló al de la policía estatal 
y él dice que no van a participar si no le giran 
instrucción de participar”.

Y agregó que por parte del Ejército “no hay 
ninguna omisión ni tampoco acción en contra 
de nadie”.

Respecto a ingresar a las instalaciones 
militares, comentó que ni la PGR ni la CNDH 
ni la CIDH encontraron algún “indicio mínimo 
de nuestra participación en algo ilegal”.

“¿Cuál es la razón o el pretexto de querer 
ingresar a los cuarteles?”, preguntó.

Por último, sentenció que los militares no 
podrán ser interrogados por los expertos de 
la CIDH.

“No tienen por qué declarar los soldados, 
primero porque no hay señalamiento claro 
de un involucramiento, nosotros solamente 
respondemos a las autoridades ministeriales 
mexicanas, el convenio que hace el gobierno con 
la CIDH, en particular con el grupo de expertos 
en ningún momento dice que pueden interrogar, 
no es posible, las leyes no lo permiten. No me 
queda claro ni puedo permitir que interroguen a 
mis soldados que no cometieron hasta ahorita 
ningún delito.

“No tengo nada qué esconder, no he cometido 
nada, así que va por delante mi prestigio 
también”, finalizó.
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El próximo 11 de octubre de 2015 se 
celebrará en Rincón de Guayabitos la 2da 
Carrera Atlética 5-10K Guayabitos 2015, 
organizada por la Asociación de Hoteles 
del Municipio de Compostela A.C. y la 
Oficina de Visitantes y Convenciones 
(OVC) de Rincón de Guayabitos A.C., 
con el aval de la Asociación de Atletismo 
del Estado de Nayarit A.C. y el apoyo de 
la OVC Riviera Nayarit.

La competencia contará con cinco 

categorías, entre juveniles, masters 
y libre, divididas en ramas varonil y 
femenil. Se efectuará bajo el reglamento 
vigente de la Federación Mexicana de 
Asociaciones de Atletismo A.C. (FMAA). 
La salida y meta serán el Hotel Decameron 
Los Cocos.

Se invita a todos los atletas, clubes, 
ligas, asociaciones públicas y privadas, 
instituciones educativas y público en 

general, nacional y extranjero, a participar 
en este evento deportivo en uno de los 
más encantadores Pueblos Pintorescos 
de Riviera Nayarit.

La inscripción tendrá un costo de $200 
pesos por corredor y la bolsa a repartir 
para los ganadores será de 32 mil pesos 
en efectivo, además de las medallas 

conmemorativas. Las inscripciones se 
cierran el sábado 10 de octubre de 2015 
a las seis de la tarde.

Más información e inscripciones en la 
página web: http://www.hotelesdeguayabitos.
com.mx/bcarrera.html. O bien comunicarse 
a los teléfonos: 01 (327) 274 15 61, 322 
135 0638 y 322 189 6210.

Por: Juan Bustos.

ROSAMORADA, NAYARIT.- Para 
quienes nos dedicamos de tiempo 
completo a trabajar en los diversos 
medios de comunicación, nos es 
sumamente grato dar a conocer 
noticias de gran relevancia como 
la que está dando a nivel nacional 
la Fundación Juntos Mejoramos el 
Campo que preside nuestro gran 
Amigo Jorge Martínez Campos,  
quien en días pasados logró 
gracias al valioso apoyo de quienes 
integran esta loable y humanista 

agrupación, expandir la campaña de 
estudios y adaptación de lentes de 

manera gratuita, beneficiando con 
ello a miles de personas de todas 

las edades y ejidos que 
conforman este grandioso 
y prospero municipio de 
la costa.

En lo que concierne, 
no podía dejar pasar por 
desapercibido el trabajo 
que han venido realizando 
quienes integran esta 
estimable fundación, que 
desde su creación hace 
un poco más de ocho 
años, este apoyando con 

todo lo humanamente posible los 
sectores más importantes de nuestra 
sociedad, sin importar credo, religión 
o ideologías políticas. 

Quienes integran los sectores de 
la pesca, la ganadería, la agricultura, 
la industria, el comercio y otros no 
me dejaran mentir, en lo que va de 
este tiempo han recibido diversos 
apoyos de JMC que de una forma 
u otra ha sido fundamental  en 
la reactivación económica de 
cuantiosas familias que se dedican 
a estas actividades. 

Sin lugar a dudas, quienes 

más se han beneficiado con esta 
fundación JMC a cargo de Jorge 
Martínez Campos, han sido los 
más vulnerables, nuestros adultos 
mayores, los niños, personas con 
capacidades diferentes y quienes 
más lo necesitan a lo largo y ancho 
de este municipio.

Mi total reconocimiento 
para nuestro gran amigo Jorge 
Martínez Campos, así como 
para todos y cada uno de los 
que integran la fundación Juntos 
Mejoramos el Campo, a quienes 
le envió por este importante 
medio de comunicación un 
sincero y cordial saludo.- 

juanbustos69@hotmail.com
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•	 Se	invita	a	todos	los	atletas,	clubes,	ligas,	
asociaciones	públicas	y	privadas,	instituciones	educativas	
y	público	en	general,	nacional	y	extranjero,	a	participar	

en	este	evento	deportivo	en	uno	de	los	más	encantadores	
Pueblos	Pintorescos	de	Riviera	Nayarit.	

2da Carrera Atlética 
5-10K Guayabitos 2015

Se expande por todo Rosamorada la campaña de 
adaptación de lentes gratuitos de la Fundación JMC
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Jala brilló con luz propia en 
el Intermunicipal femenil

RESURGE VENTA DE 
LOTES IRREGULARES
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Ixtlán del Río

Por Jolumeca

Ixtlán  del Río, Nayarit.- La  
interesante sexta representativa 
del municipio de la magia de Jala,  
empezó  bien su participación 
en el  intermunicipal de voleibol 
femenil Senador Manuel Cota,  con 
triunfos  culminando en excelente 
lugar en este importante evento,  
que finalizó  el pasado cuatro de 
octubre en las instalaciones del 
CENIX.

Su participación en esta fase 
fue en la búsqueda por el tercer 
lugar, lo que logró al vencer a su 
similar de San Pedro, las famosas 
Leonas, una  sexta que hizo sentir 

su potencial dentro del terreno de 
juego, pero todo fue a favor de 
las chicas de Jala, quienes como 
mencioné antes impuso su ley, 
venciendo en dos set, a las de 
San Pedro,  quienes se quedaron 
con la cuarta posición.

Hay que mencionar que el 
desempeño de este interesante 
intermunicipal de voleibol femenil 
Manuel Cota, fue de  buen nivel, cada 
jornada los equipos participantes 
imponían su ritmo, su estilo y 
jerarquía, Jala, fue uno de lo que 
siempre mantuvieron la cabeza 
levantada, tal vez  el desconcierto 
cobró factura en esta sexta que 
culminó en la tercera posición.

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- El 
catedrático Rafa Rosas, desmiente 
que su nombre está en una lista 
electoral, y agregó que no tiene 
ninguna relación con el comité 
directivo local, incluso dijo estar 
descartado, no le gustan las 
tensiones controladas por lo que 
mantiene investidura aparte, pero 
afirmó no tener la puerta cerrada 
a negociar propuestas.

Coincide en señalar que el 
PAN, local necesita cambios 
sustanciales con la pretensión 
de recuperar el ayuntamiento 

con una candidatura de 
unidad popular de cara 
a las elecciones locales 
para cambiar presidente 
y diputado, se necesita la 
inclusión de otros actores y 
que el control de arriba no 
sea tan asfixiante mediante 
una circunscripción única.

Desde las bases y los 
sectores cada vez más 
activos a participar en los 
procesos de confluencia, 
no se trata de tener controlada la 
organización, pues eso inhabilita 
la posibilidad, son tiempos de 
confeccionar verdaderas  listas y 

evitar que se siga fomentando los 
dedazos, se tiene que promover 
el liderazgo con una confluencia 
amplia para mejor penetración 
política.

Por Jorge Mendivil”Ligas”

Ixtlán del Río, Nayarit.- Para 
pagar una deuda Salvador Zendejas, 
tuvo que vender su casa en la 
colonia, ubicada al lado poniente 
de la ciudad, con el dinero que le 
quedo compro un terreno en un 
fraccionamiento irregular sin contar 
con ningún tipo de servicio, se 
batalla mucho con los servicio, no 
tiene nada vendió  su  casa para 
pagar lo que debía.

S a l v a d o r ,  c o m p r ó  e l 

terreno irregular en conocido 
fraccionamiento local por el lado 
poniente de la ciudad, el terreno 
le costó 33 mil pesos, e intentó 
fincar una vivienda, pero no puede 
porque el lote salió fantasma, este 
hombre que trabajó gran parte de 
su vida como albañil, reconoció 
que no cuenta con escrituras que 
lo acrediten como dueño de la 
propiedad.

Solo un contrato de compraventa 
que le entregaron al momento de 

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- Residentes  de 
esta cabecera municipal despertaron el 
pasado miércoles con un espectáculo en 
el cielo bastante raro,  al principio algunos 
pensaron que se trababa de uno de los  ya 
famosos globos de Cantona, pero la luz 
creció y luego disminuyó hasta dejar de 
verse por lo que muchos pensaron que era 

un avistamiento extraterrestre.

Curiosamente el miércoles sucedió este 
fenómeno el cual se dio en condiciones de 
mal  clima y con escaza luz,  lo que permitió 
que se viera esta llama,  que no se trató de 
un espectáculo confabulado por el hombre 
y la naturaleza, en esta ocasión vecinos 
que visualizaron  la luz, no daban crédito 
ya que se miraba suspendida en el cielo, 

y se veía como una mancha roja.
La curiosa imagen se mantenía en un 

mismo lugar y de pronto empezó a moverse 
con lentitud, coincidencia o no cuando 
empezó a aclarar  desapareció totalmente, 
todo fue muy raro la luz dio la impresión de 
estar  muy baja y estática, con el amanecer, 
se dejo ver el la luz, pero el tiempo en que 
se mantuvo inmóvil provocó un poco de 
tensión entre los testigos.

AMANECE CON EXTRAÑAS LUCES EN EL CIELO
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RAFA ROSAS NO APARECE 
EN LISTA DE CANDIDATOS

pagar el predio, no hay escrituras, 
pero ya sabía que donde  iba a 
comprar  eran terrenos irregulares, 
no le  alcanza el dinero para más, 
compré el puro  lotecito, pero no 
se lo han entregado, la venta de 
terrenos irregulares a resurgido 
en este municipio, empresas que  
ofrecen terrenos irregulares.

Es una inmobil iaria  que 
ofrece terrenos irregulares,  sin 
servicios ni escrituras, uno de los 
fraccionamientos irregulares que 
han surgido más recientemente 
es valle Ixtlán  y se ubica por 
el rumbo de las tinajas, no está 
urbanizado y no cuenta con los 
servicios básicos  como agua, luz y 
drenaje y  ni una escritura pública 
que lo respalde como propietario.

Orientación Psicológica Familiar
¿Te	sientes	triste,	desanimado,	que	nadie	te	valora?	

¿Tu	familia	no	es	lo	que	tú	has	querido	a	través	de	los	años?	
¿Tienes	problemas	matrimoniales	y	no	sabes	que	decisión	tomar?	

¿Tus	hijos	se	comportan	de	manera	desordenada	y	no	sabes	por	qué?

 Además, ofrecemos cursos, talleres y conferencias
Visítanos y te orientaremos con profesionalismo, capacidad y comprensión. 

 
Citas: 311 136 89 86

Psicólogo José Miguel Cuevas Delgadillo

Precios accesibles
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ecualaT
(Segunda y ultima parte).
Genteypoder/Tecuala/Por: 

Pedro Bernal.

Tecuala.- Continuamos con 
la segunda y última parte del 
emotivo mensaje de la licenciada 
Gladys Tiznado, sobre el tema de 
cáncer de mama, en la colonia 
“Rastro Viejo” de este municipio… 
–“MI TEMOR MÁS GRANDE 
ES LO QUE CAUSAN LAS 
QUIMIOTERAPIAS, las lesiones en 
el cerebro, he sentido 
que ya no puedo seguir 
adelante, sin embargo 
también  aprendo que 
vivir esos momentos 
es parte del proceso, 
después de que me 
diagnosticaron cáncer 
me d iagnos t i can 
Metástasis en Sacro, 
me vuelven a dar 
quimioterapias, perdí 
el cabello durante 
este proceso por 3 
ocasiones y nunca 
me avergonzó estar 
pelona o decir que 
perdí una mama, 
porque una mujer vale 
mucho más que eso, el precio de 
una mujer es muchísimo más alto 
que una mama o que una cabellera, 
nosotros empezamos a organizar 
de la nada una asociación y a 
pesar de ser abogada no tenía 
claro lo que esto era.

El día de ayer nos entregaron 
el documento donde se legaliza 
la formación de la asociación, 
también tuvimos una entrevista 
del lanzamiento de la campaña 
de prevención que yo quise que 
se filmara aquí en Novillero y 
que se sepa que Tecuala tiene  
mujeres de fortaleza, valientes 
y de mucha fe, eso es lo que yo 
quería proyectar, hay una foto 
realmente impactante porque 
somos 9 guerreras totalmente 

decididas a promover la prevención 
porque no queremos que exista 
una mujer más en este proceso, 
con una mujer que logremos que 
se prevenga para nosotros el 
propósito de esta campaña se 
habrá cumplido, queremos que 
muchas mujeres se lleven en su 
pensamiento hacerse los estudios 
y la autoexploración, ponerse una 
fecha y que no se nos olvide.

Les continuo diciendo que 

después de Sacro empezamos 
con otra serie de quimioterapias, 
yo ya sentía que no 
podía más y yo me 
puse a revisar en las 
redes y encontré una 
quimioterapia que se 
llama Caxila que es la 
que ha hecho mucho 
por mí, vale $80,000 
por mes, por tiempo 
indefinida, me fui a 
la ciudad de México 
acompañada de mi 
madre, con boleto de 
ida pero no traíamos 
de regreso, cuando 
llegamos al Hospital 
me dice un doctor 
que hay un protocolo, 
yo no sabía que era 
esto y nos explicó que 

la Quimio por la que yo iba era 
totalmente gratuita porque era un 

experimento, soy parte de 
un experimento al igual 
que muchas mujeres 
en Estados Unidos y ha 
funcionado bien.

La últ ima de mis 
caídas fue cuando me 
diagnosticaron tumor 
en el tallo cerebral, me 
diagnosticaron que yo ya 
no iba volver a caminar, 
llega un momento que tu 
corazón deja de latir, mi 
hermana Sandra estaba 
conmigo y yo le dije que 
el doctor podía decir eso, 
pero él no era el que 
tenía la última palabra, 

mi hijo que tenía 9 años siempre 
que salía del consultorio me veía 

llorar y me preguntaba que qué era 
lo que me pasaba y es que a mí 
me habían quitado Caxila, hasta 
que un día me decidí a hablar 
con él y le dije que el doctor me 
había dicho que mi parálisis se 
va ir acentuando 
de una extremidad 
a otra hasta que 
yo quede en una 
silla de ruedas y 
que ya no podré 
caminar y me dice 
que si yo creía en 
los doctores, que 
Dios es el que tiene 
la última palabra, 
de alguna forma 
el me hiso creer 
en que yo podría 
volver a caminar, 
me hacen cirugía 
y los resultados no 

son del todo 
bien pero ahí están, ya me 
puedo poner huarachitos 
y ya estuve caminando, 
para mi esos detalles tan 
simples son magníficos 
porque ya no arrastro el 
pie, ya lo levanto, esa es 
la más grande muestra de 
que me estoy recuperando 
y yo estoy muy feliz.

Esta campaña empezó 
tan simple pero quedó como 
una campaña profesional, 
unas fotos hermosas, que 
ya subí ayer porque fue 
el día Internacional de la 
Lucha Contra el Cáncer, y 

me empiezan a contactar varios 
medios de comunicación y les digo 
que lo que queremos es prevención, 
que ninguna de nosotras sufra lo 
mismo, pero sobre todo actitud y 
fe, que no importa lo que digan 

los doctores, la última palabra la 
tiene Dios, al final te das cuenta 
que es una batalla que no es 
tuya, es de él, cuando vemos que 
se unen mujeres de diferentes 
edades donde promovemos esa 
actitud, fuerza, prevención, que 
se realicen la autoexploración y 
así podremos decir que esto ha 
valido la pena, esta experiencia 
la quiero compartir también con 
los hombres porque también a 
ellos les puede pasar, quiero 
agradecer al Presidente Lucio 
Santana Zúñiga y  a su esposa 
Sandra Partida de Santana por 
todo su apoyo, y decirles que el 
que no vive para servir, no sirve 
para vivir, gracias. 
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“Guerreras Unidas Contra 
el Cáncer de Mama”
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Larissa Almeda/ Gente y 
Poder 

ACAPONETA.- Gracias a la 
oportuna gestión que el Presidente 

Municipal de Acaponeta C. 
Malaquías Aguiar Flores, hizo 
ante su similar de Tuxpan C. Isaías 
Hernández Sánchez, para que se 
proporcionara por unos días la 
máquina destapa drenajes que 
en ocasiones llaman “minivactor”, 
que con agua a presión, se pudo 
hacer la limpia y desazolve de 
32 alcantarillas en otros tantos 
cruces de calles en la cabecera 
municipal de Acaponeta, así 
lo manifestó el Ing. José Luis 
Soto Díaz, administrador del 
Organismo Operador Municipal 
de Agua Potable, Alcantarillado 
y Saneamiento de Acaponeta 

(OROMAPAS).
Comenta el funcionario que 

desgraciadamente la máquina 
propiedad del organismo, similar 
a la que proporcionó el XXXVI 

Ayuntamiento tuxpense, por lo 
antiguo y por tantos años de uso, 
sufrió desperfectos de los cuales no 

se ha podido reparar, debido a que 
es muy difícil hallar las refacciones 
para ese tipo de máquinas y que 
coincidan con el año y modelo del 
aparato, por ello la importancia 
de la gestión que permitió la 
limpieza de esos cruceros con 
alcantarilla que en muchos casos 
estaban muy azolvados y causaban 
problemas; siendo algunos de los 
más importantes los de Mérida 
y Mazatlancito, en el barrio del 
mismo nombre al norte de la 
ciudad; Tampico y Guadalajara 
en la zona de “Las Colonias”; 23 
de junio y calle Reconstrucción 
en la colonia “Lázaro Cárdenas”. 
También las colonias al poniente 
y sur de la ciudad tuvieron su 
oportunidad, entre otros los cruces 
de Gardenia y Margarita en el 
fraccionamiento “Jardín”; calzada 
Guadalupe y andador Salvador en 
el asentamiento conocido como 

Invinay, así como Baca Calderón 
y 5 de febrero en la unidad 
habitacional Infonavit. 

En el centro de la ciudad se 
cubrieron entre otros más las 
esquinas de Guerrero y Puebla, 
Zacatecas y Allende, Matamoros y 
Querétaro, así como Oaxaca y 7 de 
Octubre, en el Terrón Blanco, por lo 
que se puede decir que se cubrió 
prácticamente toda la ciudad. La 
sugerencia y petición muy sentida 
de los directivos del OROMAPAS, 

es seguir insistiendo sobre la 
necesidad de ser responsables 
en lo que al drenaje se refiere 
con el manejo y destino de la 

basura, pues recientemente se han 
encontrado todo tipo de objetos 
y desperdicios en las redes de 
drenaje, que ocasionan serios 
taponamientos lo que provoca 
que las aguas negras salgan a la 
superficie convirtiendo las calles 

y algunas zonas de la ciudad en 
puntos hediondos y proclives a un 
problema de salud pública. Entre 
lo hallado figuran pelotas, envases 

de plástico, piedras, celulares, 
pedazos de tela y hasta cobijas, 
lo cual a todas luces es un serio 
problema para el organismo de 
agua potable y drenaje. (Tomado de 
la página del H. XL Ayuntamiento 
Municipal) 
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Fueron limpiados 32 cruceros con 
alcantarilla en la ciudad de Acaponeta
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• El Doctor José Antonio González Anaya y el 
Secretario General del SNTSS encendieron el alumbrado 
del edificio central del Instituto para concientizar a la 

población en la prevención de esta enfermedad

EL IMSS SE PINTA DE ROSA PARA SUMARSE 
A LA LUCHA CONTRA EL CÁNCER DE MAMA

18

El Director General del Instituto Mexicano 
del Seguro Social (IMSS), Doctor José Antonio 
González Anaya, y el Secretario General 
del Sindicato Nacional de Trabajadores del 
Seguro Social (SNTSS), Doctor Manuel 
Vallejo Barragán, encabezaron el encendido 
de la iluminación color rosa que adorna 
la fachada del edificio central del IMSS 
como un símbolo de que el Instituto y sus 
trabajadores se suman al mes de la lucha 
contra el cáncer de mama.

El Doctor González Anaya subrayó que la 
intención de este acto es llamar la atención y 
concientizar a la población en que al realizar 
la detección temprana del cáncer de mama, 
hay muchas posibilidades de ser curado.

Por ello, el Director General del IMSS hizo 
un llamado para fomentar la autoexploración 
y a que las derechohabientes acudan a las 
unidades médicas del Instituto a partir de 
los 40 años de edad, para realizarse una 
mastografía a fin de combatir oportunamente 
al más común de todos los cánceres.

Afirmó que aunque estas 
acciones pueden parecer 
menores, salvan vidas. “Hemos 
visto cifras alentadoras en 
los últimos años y estamos 
contentos de que esté ocurriendo 
así, pero tenemos que trabajar 
mucho más para tratar de reducir 
los lamentables fallecimientos 
por este cáncer”, señaló el 
Doctor González Anaya.

El titular del Instituto agradeció la presencia 
del Secretario General del SNTSS en el 
evento organizado por la Fundación IMSS 
y el Voluntariado IMSS.

El Doctor Manuel Vallejo Barragán destacó 
que los trabajadores del Seguro Social están 
pendientes, ocupados y preocupados por 
servir a las derechohabientes. “Es por eso que 
este mes estamos atentos y buscando abatir 
esta enfermedad en las mujeres mexicanas. 
Hoy vamos a redoblar esfuerzos y juntos 
tenemos mayores posibilidades”, añadió.

Subrayó que a nivel mundial la detección 
del cáncer de mama es cada vez mayor, “si 
la mujer sabe los principios de una revisión 
en casa, puede acudir de manera oportuna 
para que sea resuelto el problema”.

La Secretaria Ejecutiva de la Fundación 
IMSS, Patricia Guerra Menéndez, señaló que 
el objetivo del evento es rendir un tributo a 
todas las mujeres que están o que estuvieron 
en la lucha contra el cáncer de mama.

SPAUAN a la vanguardia en Arte y Cultura

La labor docente lleva aparejada un 
profundo compromiso con el arte, el fomento 
de la cultura y la ciudadanía, un buen docente 
debe preocuparse no sólo por transmitir a 
sus estudiantes los conocimientos teóricos 
y prácticos de la materia que es titular sino 
de la aplicación que estos tienen en la vida 
real y por supuesto las consecuencia de las 
acciones que cada individuo puede generar 
en un entorno social, si bien no todos los 
docentes cumplen con esta encomienda 
secundaria de corte moral más que legal 
o contractual, en el Sindicato de Personal 
Académico de la Universidad Autónoma de 
Nayarit, se ha formado un fuerte compromiso 
por impulsar estos valores y esta tarea entre 
los docentes de la máxima casa de estudios 
de nuestro estado.

En efecto desde la llegada del M.F. Carlos 
Muñoz Barragán a la Secretaría General del 
SPAUAN, las actividades artísticas y culturales 
han estado a la orden del día, cada mes la 
agenda que impulsa el SPAUAN incluye eventos 
con la idea de fomentar en los docentes el 
gusto y aprecio por la cultura y las artes para 
que estos a su vez puedan transmitirlo a sus 
alumnos, desde las exposiciones que con 
regularidad realiza la rondalla del SPAUAN, 
las presentaciones de libros, las actividades 
de convivencia y de cruce de información el 
sindicato ha estado a la vanguardia en la 
promoción cultural.

De hecho en fechas pasadas, una nutrida 
representación del SPAUAN, estuvo presente 
en lo que se llamó el primer Corredor Cultural 
del Sur evento cultural que tuvo como sede 
la Basílica Lateranense de Nuestra Señora 

de la Asunción, la cual se encuentra en el 
municipio de Jala, Nayarit. El evento que 
espera consolidarse como uno de los más 
importantes en materia cultural en todo el 
estado, contó con la presentación magistral 
del Taller de ópera de la Licenciatura en 
Música al igual que el Ensamble Orquestal 
del Programa Académico de la Licenciatura 
en Música de la UAN, el lleno fue total y tanto 
invitados especiales como una gran parte de 
los pobladores de Jala estuvieron presentes 
disfrutando de la bella música en una noche 
de repleta de arte y cultura.

Definitivamente el sector académico a 
través de la historia ha sido un faro de arte 
y cultura y el SPAUAN encabezado por su 
dirigente Carlos Muñoz Barragán están 
dejando bien claro su papel en la historia 
universitaria de Nayarit como promotores 
incansables de la cultura, enhorabuena por 
los docentes comprometidos con el desarrollo 
de sus alumnos y a los estudiantes que están 
recibiendo una educación de gran calidad.

Con visión ciudadana
Enrique Vázquez Coronel
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Compostela

Compostela, Nayarit.- Durante la 
gira de trabajo que realizó la mañana 
de este martes por la comunidad de 
Las Varas, la presidenta Municipal, 
Alicia Monroy Lizola, visitó la colonia 

San José,  donde puso en marcha 
la rehabilitación de alcantarillado 
Sanitario y  red de agua potable en la 
calle Michoacán entre Amado Nervo 

y Avenida Revolución, en cuya obra 
que consta de 262 metros lineales, 
36 descargas domiciliarias y 36 
tomas de agua potable, se ejercerá 
una inversión de 574 mil 450 pesos, 

derivada del Ramo 33, Fondo III, con 
lo cual se beneficiará a 36 hogares y 
un igual número de familias de este 
asentamiento urbano.

La Alcaldesa de Compostela, 
aseguró que el mejoramiento de los 
servicios básicos  es un compromiso que 
se está atendiendo, a fin de transformar 
la imagen de las comunidades del 
municipio, para seguir creciendo 
con orden, con obras y acciones 
de calidad, “tal como las que hoy 
iniciamos en esta colonia”, precisó.

Ante la presencia de los regidores, 
Jorge García Sánchez, Carmen 
Martínez y María Guadalupe Gutiérrez 
Flores, así como también del titular del 
Coplademun, Pavel Camelo Avedoy, 
del Secretario del Ayuntamiento 
Francisco Zúñiga Ibarra, de autoridades 
auxiliares municipales, y  ciudadanía en 
general, Monroy Lizola comentó  que 
este año su administración realizará 
en Las Varas una cuantiosa inversión 
en obras de infraestructura básica y 

social a través del programa 3X1 para 
Migrantes, y ramo XX, acciones que 
no sólo transformarán el rostro de 
esta localidad, sino que impactarán 
en la calidad de vida de las familias. 

Destacó además que con el apoyo 
de su Cabildo se han establecido 
acuerdos, buscando siempre el 
beneficios de la gente, llevándoles 
obras de calidad y garantizándoles los 

servicios, por ello—aseguró—nuestra 
administración está trabajando en 
coordinación de esfuerzos con los 
gobiernos estatal y federal y con la 
participación ciudadana para que Las 
Varas y el resto de las comunidades del 
Municipio tengan mejor infraestructura, 
no sólo en materia de agua potable, 
drenaje sanitario, alcantarillado, 
alumbrado público, sino también en 
mejoramiento de vialidades”, concluyó

Impulsa Alicia Monroy mejoramiento 
de servicios en Las Varas

Compostela, Nayarit.- Asumiendo 
su compromiso con la gente de la 
Sierra de Vallejo, el regidor priista 
Mario Rivera Burrusqueta, visita 
constantemente sus comunidades 
no sólo para saludarlos y escuchar 
sus necesidades, sino también para 
comprometerse y coordinar esfuerzos 
con dependencias de los gobiernos 
estatal y municipal para darles pronta 
solución.

Rivera Burrusqueta, explicó que sus 

Atiende Mario Rivera demandas de 
habitantes de la Sierra de Vallejo

visitas a la zona serrana obedecen 
al compromiso social adquirido con 
sus habitantes con la finalidad de ser 
un gestor permanente e informarles 
de los diversos programas que los 
gobiernos federal y estatal destinan 

para apoyar a los productores del 
campo; lo que se quiere -afirmó- es 
que todo mundo aproveche estos  
beneficios que impactarán no sólo en 
mejor producción de sus cosechas, 
sino también en una mejor calidad 

de vida para sus familias.
En su recorrido por las comunidades 

de Úrsulo Galván, Bella Unión, La 
Cucaracha, El Tamarindo, Santa 
María de Jaltemba, Nuevo Ixtlán y Alta 
Vista, el regidor entrega  paquetes 

•	 El	mejoramiento	de	los	servicios	básicos		es	un	
compromiso	que	se	está	atendiendo	a	fin	de	transformar	
la	imagen	de	las	comunidades	del	municipio,	para	seguir	
creciendo	con	orden,	con	obras	y	acciones	de	calidad,	tal	
como	las	que	hoy	iniciamos	en	la	colonia	San	José	de	

Las	Varas,	precisó	la	Alcaldesa	de	Compostela.
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nutricionales a niños y madres de 
familia, láminas de fibrocemento, 
Tinacos,  cobijas para los adultos 
mayores, pintura para las escuelas 
y material deportivo para los jóvenes 
deportistas.

Mario Rivera manifestó que 
continuará visitando a la gente de 
la Sierra de Vallejo  a fin de seguir 
apoyándolos y atender sus peticiones, 
“como regidor, es un compromiso 
que tenemos que cumplir”,  precisó.
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• Eduardo Cisneros director del Centro de Rehabilitación CRREAD Zona 
Uno, en el poblado de Pantanal, municipio de Tepic; en compañía de los otros 

detenidos, abusaron y lesionaron a un joven que se encontraba interno en dicho 
centro. 

• El Fiscal Edgar Veytia, dejó claro que no se bajará la guardia en el combate 
a la delincuencia, llevando ante la justicia a quienes delinquen.  
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Tepic.-El Fiscal General 
Edgar Veytia, dio a conocer 
que derivado de un operativo 
desplegado por elementos de 
la Policía Nayarit, se realizó 
la detención de cuatro sujetos 
por los delitos de Violación 
y Lesiones Imprudenciales. 

Los detenidos fueron 
identificados como Eduardo 
Cisneros Macías, de 44 años 
de edad, originario de Ocotlán, 
Jalisco, Cristian Emmanuel 
Martínez Contreras, de 39 
años de edad; Ángel Lomas 
Fiscal de 35 años de edad, 
originario de Huitzuco de Los 
Figueroa, Guerrero; y José 

Sujetos abusaron de un joven en 
rehabilitación, Juez dicta Formal Prisión

Alberto Ortega González, 
de 48 años de edad.

Sobre los hechos se 
conoce  que  Eduardo 
Cisneros director del Centro 
de Rehabilitación CRREAD 
Zona Uno, en el poblado 
de Pantanal, municipio de 
Tepic; en compañía de los 
otros detenidos, abusaron y 
lesionaron a un joven que se 
encontraba interno en dicho 
centro. 

Por lo anterior el Juez 
Segundo de primera instancia 
del ramo penal con sede 
en Tepic, dictó auto de 
Formal Prisión en contra de 
Eduardo Cisneros, Cristian 
Martínez, Ángel Lomas y 
José Ortega; relacionados 
en el expediente 605/15; por 
su probable responsabilidad 
en los delitos de Violación 
y Lesiones Imprudenciales.  

El Fiscal Edgar Veytia, 
señaló al respecto que no 
se bajará la guardia en el 
combate a la delincuencia, 
llevando ante la justicia a 
quienes delinquen hasta 
lograr hacer de Nayarit un 
estado fuerte y seguro. 
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En Nayarit hace mucha falta un 
hospital psiquiátrico: Martín González

Solo hace falta ver el Presupuesto, dijo.
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Por: Martín García Bañuelos.

Tepic.-Al hacer uso de la Tribuna más 
Alta en el estado el diputado local, Martín 
González Cosío, hizo un pronunciamiento 
para que el Estado de Nayarit cuente a la 
brevedad con un Hospital Psiquiátrico, con 
el espacio necesario, debidamente equipado 
y con los mejores médicos, especialistas y 
enfermeras dispuestos siempre a atender 
a esos hombres y mujeres que sufren de 
una enfermedad mental y no son atendidos 
como realmente les corresponde.

“Recientemente, profesionales del Derecho 
promovieron un amparo, a efecto de que en 
Nayarit se construya un Hospital Psiquiátrico; 
asunto que habiendo sido atraído por la 
Suprema Corte de Justicia de la Nación, se 
encuentra pendiente de resolución judicial, sin 
saber la posición que vaya a adoptar nuestro 
máximo Tribunal Constitucional, es por ello 
que desde este momento y en congruencia 
con la iniciativa que he presentado en torno 
a la prevención del suicidio y atención a 
la salud mental, hago un llamado a cada 
uno de los Legisladores del Congreso del 
Estado, para qué en el momento oportuno, en 
coordinación con el Gobierno del Estado, se 
realice la asignación presupuestaria a efecto 
de que se instruya un Hospital Psiquiátrico 
en Nayarit“.

El legislador señaló, el próximo día 10 
de Octubre, por decisión de la Organización 

Ahorita que dengue y chikungunya tienen de 
rodillas a la población, los políticos deberían 
aprovechar el momento para ponerse a las 
órdenes de toda esa gente que está siendo 
azotada por un flagelo que se escapó del 
control sanitario anunciado con tiempo por el 
diputado local Benigno Ramírez, pero que fue 
politizado y cargada toda la responsabilidad 
a los pobladores, mismos que como todo 
el tiempo, bailan con la más fea; y para el 
caso, son cientos los afectados, razón por 
lo cual, las autoridades que componen el 
sector salud, andan dando conferencias, 
pidiéndole a la gente que no se alarme; pero 
ya los quisiéramos sintiendo las molestias 
que provocan estos mosquitos: fiebre, dolor 
de cabeza y huesos, en el mejor de los 
casos, y en el peor, hemorragias que si no 
son tratadas, provocan la muerte. 

El año pasado fue insuficiente el espacio 
del Hospital General para albergar a los 
enfermos, por ello los tuvieron que mandar 
al “Aquiles Calles” del ISSSTE, donde una 
compañera periodista, enfrentó la represión 
ordenada por Antonio Sandoval Pazos. En 
aquella ocasión como ahora, las autoridades 
sanitarias pretendieron tapar el sol con un 
dedo y la verdad es que la situación se vuelve 
caótica; los afectados no hallan que hacer y 
por si las moscas, se organizan para salir a 
la calle en señal de protesta, con justa razón 
porque la mera verdad valedores, con la salud 
no se juega. Esperamos que enojados los 
compadres, salgan las verdades respecto 
al funcionamiento de todos los hospitales, 
y la probabilidad real de que los dineros 
se los estén robando. Muy interesante… 
Nayarit Confía. 

En Raúl José Mejía González hay justificadas 
razones de que podría ser el candidato del 
PRI a gobernador del Estado. Ahora que la 
figura del Presidente de la República ya no 
vale ni un cacahuate, el peso de la dirigencia 
nacional, representada en estos momentos 
por mi tío Manlio Fabio Beltrones Rivera, 
puede inclinar el fiel de la balanza hacia un 
priista firme, pero dado a encontrar consensos 
entre los actores sociales, para equilibrar 
el ejercicio del poder. Ese puede ser Raúl 
Mejía, economista, con vasta experiencia 

en el servicio público y desde luego en el 
privado, sin que hasta el momento se le 
puedan señalar corruptelas que lo pudieran 
haber llevado a la inhabilitación para ocupar 
puestos en el gobierno. Así de sencillo, 
para que los demás se atrevan a exhibir 
su Curricula, donde digan la verdad de su 
palabra y cuantos niños sin abrigo van por 
el mundo gracias a sus pendejadas… 

La redistritación puede quedar en una 
simple resta que le puede quitar diputados 
a los municipios grandes como Santiago 
Ixcuintla y Tepic.  Para la gente común y 
corriente, cada municipio debería contar 
con un diputado de mayoría; de esta forma 
Huajicori, Rosamorada, San Pedro Lagunillas, 
Jala, Amatlán de Cañas,  entre otros, podrían 
sentirse orgullosos de tener un representante 
en el Congreso, y no como ahora, nadando 
en la simulación, pues hay legisladores 
como el de Acaponeta, que no cumple ni 
con el municipio de origen. Respecto a la 
reelección inmediata, la verdad es que hay 
contadas excepciones que lo merezcan, 
por ello creo que este punto ni deberían 
abordarlo y mucho menos aprobarlo. Lo que 
si procede es  crear otros municipios como 
el de Villa Hidalgo y Bahía de Jaltemba, 
por ejemplo; y excepcionalmente analizar si 
conviene, dividir a Tepic en tres municipios: 
cinco diputados… 

Nos encontramos con la sorpresa de 
que salió una voz en el ayuntamiento de 
Tepic, defendiendo la causa del río Mololoa 
y tronando en contra de los que tienen años 
contaminándolo. Sin embargo, han de ser 
muchísimos los millones de pesos que riegan 
en el ayuntamiento de Tepic, Semarnat, 
Profepa, Semanay, CEA y Conagua, esa 
gente cochina, de la cual todo mundo sabe 
cómo se llama. La ley es durísima en contra 
de los que echan a perder las aguas limpias, 
porque tanto peca el que mata la vaca como 
el que le agarra la pata. Yo les llamo corruptos 
y malos ciudadanos; prometo señalarlos con 
índice de fuego… PALESTRAZO: Tepic por 
siempre va prendiendo entre los habitantes 
de la capital; pronto alguien llegará a sus 
casas diciendo: hola, soy Amado, quiero 
ser presidente municipal para dignificarte.   

Por Gilberto 
Cervantes 

Rivera, poeta 
de CucharasPALESTRA

presteza, pues tu servidor ha presentado 
en fechas recientes ante el pleno del Poder 
Legislativo la Iniciativa de Ley que previene 

el suicidio y brinda atención a personas con 
enfermedades mentales para el estado de 
Nayarit.

Mundial de la Salud, se conmemora el Día 
Mundial de la Salud Mental, con el único 
objetivo de crear una mayor conciencia y 
divulgar con objetividad el conocimiento 
sobre la salud Mental, como un tema de 
salud pública, que concierne a todos, ya 
que vemos en forma real resultados de los 
problemas de salud que ha diario vemos en 
la entidad, como al enfermo mental le merma 
su calidad de vida y le degrada a vivir en 
condiciones indignas. 

Indicando González Cosío, que lo 
anterior tiene diversidad de causas, por 
ejemplo la desintegración familiar, el uso 
de estupefacientes y psicotrópicos, el abuso 
del consumo del alcohol, que al debilitar 
físicamente y en forma irreversible la mente 
y el organismo de las personas adictas, traen 
como resultado el escapar por la denominada 
“puerta falsa”, que no es otra cosa que los 
suicidios que a la fecha siguen acumulándose.

Por último Martín González Cosío, manifestó, 
que en Nayarit, en lo que va del año ha 
visto acentuada la situación antes descrita, 
cuando se reportan un número inusitado 
de suicidios, a lo que se ha respondido con 
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Ante la ola creciente de enfermos de Dengue.

Todas las calles y colonias de Tepic 
quedarán nebulizadas: Hirám Espinoza

Que la gente aprenda cómo 
manejar su dinero: Condusef

“Es necesario que los profesionales de 
la contaduría pública seamos reconocidos 
como asesores financieros de los empresarios 
y que éstos nos consideren sus aliados y 
no piensen sólo en nosotros para calcular 
y pagar sus impuestos”, dijo en rueda de 
prensa Alejandra Toledo.

“El contador está preparado para ser un 
asesor que le puede decir a su cliente en 
qué invertir, cómo invertir y en qué gastar, de 

acuerdo a la etapa económica que nuestro 
país esté viviendo y aconsejarle prudencia 
en sus inversiones y gastos”, enfatizó la 
presidenta del IMCP en Nayarit.

“Los contadores públicos somos el contacto 
entre autoridades y contribuyentes, y una de 
nuestras responsabilidades es que se calculen 
correctamente los impuestos a pagar, como lo 
es el impuesto sobre la renta, que se calcula 
sobre las utilidades, y éstas se generan con 

Por: Martín García Bañuelos.

Tepic.-“Por indicaciones del 
Secretario de Salud en el Estado, 
Pavel Plata Jarero, y atendiendo 
las instrucciones del gobernador del 
estado, Roberto Sandoval Castañeda, 
por el bienestar y la salud de 
los nayaritas, hemos asumido el 
compromiso de vigilar personalmente 
que cada colonia o calle quede 
totalmente nebulizada por nuestros 
profesionales trabajadores de la salud”.

Así lo expresó en entrevista el Jefe 
de la Jurisdicción Sanitaria No. 1 de 
la entidad doctor, Hiram Espinoza 
Hernández, luego del llamado que 
estuviera haciendo la sociedad nayarita 
en la prevención y localización de 
los lugares detectados como puntos 
rojos en la proliferación del mosquito 
transmisor del Dengue, él cual ya ha 
desencadenado una psicosis en gran 
parte de Nayarit.

“Hemos estado visitando un total 
de 15 o más colonias diariamente a lo 

largo de una semana, 
yo personalmente he 
estado supervisando 
que las unidades 
móviles de la SSN 
cumplan con su 
función especifica 
de nebulizar ida 
y vuelta todas las 
calles de las diversas 
colonias que existen 
en la capital nayarita, 
por lo que puedo 
decirte que nuestros 

trabajadores están haciendo la parte 
que les toca junto con Gobierno del 
Estado y la Secretaría de Salud, ojalá 
y la sociedad también haga su parte”.

Y fue claro al decir: La Brigada 
de los Vectores y Zoonosis de los 
SSN van debidamente identificados; 
la nebulización se realizará con 
máquina pesada (camioneta), y con 
bombas de termo nebulizador; se 
solicita a la población abrir puertas 
y ventanas para que el insecticida 
entre bien a las viviendas; la principal 
acción se realiza en casa, eliminando 
los cacharros, depósitos de agua y 
tapando pilas y aljibes.

Por último comentó el entrevistado, 
que todas las colonias de la capital 
nayarita serán debidamente atendidas 
por los trabajadores del Sector Salud, 
tratando siempre de mantener como 
prioridad la salud de la sociedad 
nayarita, asimismo dijo, que también 
estará acudiendo a los diversos 
municipios dónde soliciten la presencia 
de los Servicios de Salud Estatal. 

• Solicitamos ser reconocidos como asesores 
financieros, Contadores

una buena asesoría financiera”.

Este sector seguirá pugnando por 
la reducción del impuesto sobre la 
renta, la ampliación de incentivos 
fiscales, permitir la deducción de 
todas las prestaciones laborales, y el 
retorno de los llamados dictámenes 
fiscales, así como mayor dureza 
en la fiscalización en temas de 
“lavado” de dinero, entre otros.

"Como ciudadanos, tenemos el 
derecho de pedir a las autoridades 
que el ejercicio del gasto se haga con 
responsabilidad y saber en qué se ejercen esos 
recursos y demandar a nuestros gobernantes 
que lo hagan con responsabilidad y apegado a 
las leyes que nos rigen”, señaló Toledo Ortega.

Por último, agregó que a la contaduría pública 
organizada en Nayarit, le interesa promover 

y difundir la educación y 
transparencia financiera, 
para que los usuarios de 
los servicios financieros 
tomen mejores decisiones 
sobre su dinero. “Un 
país con una mejor 
cultura financiera, tendrá 
un mayor desarrollo 
económico y social”.

Por su parte, José 
Luis Naya González, 
Delegado estatal de la 

Condusef explicó que el propósito de esta 
Comisión para la Protección y Defensa de 
los Usuarios de Servicios es propiciar la 
formación de una cultura financiera para 
que las personas controlen sus finanzas 
personales, hagan mejor uso de sus recursos 
y su gasto rinda más.

“Lo recomendable es que 
el usuario ahorre y pague sus 
deudas y que no afecte su 
economía con malos hábitos 
como no tener dinero disponible 
para emergencias, maneje varias 
tarjetas de crédito y pague solo 
el mínimo, no cuente con seguro 
de vida y gastos médicos y firme 
sin leer todas las cláusulas 
de los contratos”, indicó Naya 
González. 

1 mes 10 órdenes. 

Pensión totalmente gratis, 

capacitación a los dueños

NO	OLVIDES	
INSCRIBIR	A	TU	
PERRO	PARA	
EL	CURSO	DE	
OBEDIENCIA	

Informes	

Tepic,	Nay.
311	146	83	49

INICIA PROXIMO 
CURSO  COSTO $2900 
TOTAL, 50% AL INICIO 

Y 50% AL FINAL. 

ESCUELA DE ADIESTRAMIENTO CANINO 
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En apoyo al TELETON el día 
lunes DIF Santiago, inicio con 
la colecta para recabar fondos 
en beneficio de los Centros de 
Rehabilitación Infantil Teletón 
(CRIT), que brindan terapias a 
los niños y jóvenes de 0 a 18 
años que sufren discapacidad, 
cáncer o autismo; actualmente 
en los 21 centros que existen 
en la República Mexicana se 

atienden a 33,000 mil personas 
al año, mediante servicios 
de rehabilitación que buscan 
promover el pleno desarrollo e 
inclusión a la sociedad de los 
menores de edad atendidos.

Este año la representante 
de la Asistencia Social en el 
Municipio Sra María Luisa 
Espinoza Martínez, recibió la 

invitación del Centro 
de Rehabilitación 
I n f a n t i l  d e 
O c c i d e n t e , 
para sumar a la 
institución con 24 
ánforas al boteo 
voluntario; gracias 
a esta acción  se 
logra promover en 
la sociedad, los 

valores que nos caracterizan 
como mexicanos, con la opción 
de compartirlo a una causa 
como la de TELETON y por 
tanto, crear en la sociedad una 
conciencia de responsabilidad 
social y cultural frente a la 
discapacidad, que sin duda 
contribuirá a un México mas 
unido.

Al dar la apertura al inicio de 
esta colecta la titular del DIF, 
dió a conocer que actualmente 
en el CRIT de Occidente  son 
atendidos 180 menores del 
estado de Nayarit, dentro de 
los cuales 11 menores son 

de Santiago Ixcuintla, por lo 
que “estamos comprometidos 
apoyar a estos centros que 
brindan ayuda a nuestros niños 
nayaritas”, enfatizó que espera 
que el próximo año sean más 
niños los que reciban este 
apoyo a su discapacidad.

Señaló que será este 7 
de Diciembre la fecha en la 
que se estará depositando lo 
recaudado en las 24 ánforas 
designadas a DIF Municipal, 
y que será el día 12 la fecha 
en la que se llevará a cabo el 
cierre del TELETON.

La maestra Irma Uribe si cumplía como 
administradora del mercado municipal 

Por José María Castañeda

A la maestra Irma Uribe, la corrieron 
como administradora del mercado 
Héroes de la Revolución los trabajadores 
del SUTSEM  porque les exigía que 
cumplieran con su  trabajo, afirman 
locatarios del centro de abasto municipal.

Algunos locatarios del mercado que 
pidieron la omisión de sus nombres por 

así convenir a sus intereses, afirmaron 
que desde que arribó a la administración 
del mercado la maestra jubilada Irma 
Uribe, esta se propuso darle otra 
cara al llamado también caserón de 
“Drácula”, como también llaman al 
mercado municipal,  por lo que les 
pidió a algunos locatarios que no se 
extendieran  más que los metros a los 
que tienen derecho como locatarios, 
así como también  les solicito a los 

trabajadores encargados de la limpieza 
del mercado que cumplieran con sus 
obligaciones de trabajar el tiempo 
estipulado en su contrato de trabajo, 
siendo esto los que motivaron que los 
inconformes por estas disposiciones 
comenzaran a “grillarla” hasta que la 
soga se rompió por lo más delgado, 
que fue el de correr a la administradora, 
pese a que los locatarios que si cumplen 
con las normas que rigen el mercado 

11 niños santiaguenses reciben el apoyo 
del CRIT de Occidente: Luisa Espinoza

municipal estuvieran en desacuerdo.
Hoy con la salida de la maestra Irma, 

como acostumbran a llamarla del centro 
de abasto, la anarquía vuelve a ser 
presa del mismo, ya que la invasión a 
los pasillos con mercancía por parte de 
algunos locatarios abusivos tenderá a 
continuar, así como los trabajadores del 
mercado pertenecientes a la burocracia 
alzan sus brazos al cielo, al saber 
que ya no habrá quien los ponga a 
trabajar y a que cumplan con el horario 
establecido de trabajo, mientras que 
la ahora ex administradora se refugia 
en las labores propias de su casa, y a  
acudir al PRI Municipal de donde es 
una soldadera fiel.

Nuevos  autobuses con horarios de salidas todos 
los días a los diferentes municipios de la entidad:

Santiago: desde la 5 A.M. cada media hora
Acaponeta y Tecuala: desde 6 A.M. cada media hora 

Tuxpan: desde las 5: 30 A. M. 
Villa Hidalgo: 5 A.M. 

San Blas: desde 5ª.M. 
Guadalajara: De paso cada media hora y salidas de 

Santiago 8:30 a.m. y 10:30 a.m. 
Ruiz: Desde las 6 A.M. 

Puerto Vallarta también existen salidas directas desde 
las 5 a.m. en transporte “CORAS” 

Servicios de primera clase con aire acondicionado, audio y video, pantalla de plasma, calefacción, cinturones de seguridad asientos reclinables        

Empresa TNS línea “Nayar” 
Tel. 2132320 

2132315
2132313
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Campesinos le apostamos a cultivos tradicionales, 
el programa ganadero no nos conviene 

Por José María Castañeda

De manteles largos estará el día de 
hoy el ex alcalde Santiaguense Sergio 
González García, al cumplir un año más 
de vida, por lo que desde temprana 
hora estará sonando pero con ganas la 
tambora en su rancho el Guamuchilito, 
del ejido  Del Novillero.

La clase política estatal y regional se 
dará cita en este acontecimiento social 
por lo que se espera la presencia del 
“Gallo” Arellano, de Hilario Ramírez 
Villanueva, alcalde de San Blas, de 

Salvador Saldaña, alcalde de Tuxpan, 
así como los presidentes municipales 
de Rosamorada, Tecuala Acaponeta y 
Huajicori, mencionándose con insistencia 
que muy probablemente asista el senador 
de la república y amigo personal del 
Pipiripau Manuel Cota Jiménez. Espero 
a más de 200 personas diría González 
García,  al reportero vía telefónica 
aclarando para acallar rumores de que 
la fiesta será amenizada por una banda 
sinaloense que su presupuesto no llegaba 
a tanto, que iba a tocar la banda que 
siempre le ha tocado la banda del toro 
de Villa Hidalgo.

González García, dijo que a raíz de la 
nota donde se decía que participaría de 
nueva cuenta como aspirante a candidato 
a la alcaldía por Santiago, que fueron 
muchas las personas las que lo llamarón 
para decirle que estaban  con él si se 
decidía a participar. Pero mi respuesta 
Napo fue en sentido negativo. Todavía 
no defino lo que hare en el 2017, lo único 
cierto es que apoyaré a los candidatos 
que postule mi partido el revolucionario 
institucional, tanto para gobernador como 
para presidentes municipales y desde 
luego a los candidatos a diputados y 
regidores.

 Ahorita estoy enfocado a mi fiesta 
donde departiré con muchos amigos míos, 
estás invitado Napo,  mencionando para 
finalizar la entrevista que invitaría a la 
alcaldesa de Santiago, más no sé si sus 
ocupaciones le permitan asistir, aunque 
sea un rato, explicó el cumpleañero 
Sergio el Pipiripau González García.

Por José María Castañeda

Pese a que las autoridades de la SAGADER 
por  medio del médico Elías Salas Ayón 
explicara a campesinos del municipio 
Santiaguense que ya no se necesitarán 200 
hectáreas para la cría de ganado vacuno 
europeo, sino que con 100 hectáreas se 
podría bajar el recurso.

Son varios los ejidatarios los que añaden 
que no podrían conjuntar siquiera las 
100 hectáreas, porque sencillamente los 
campesinos no pueden porque sencillamente 
bien o mala estas representan al  ponerlas 
a producir alguna entrada de dinero para 
sus familias, el programa ganadero podría 
ser bueno pero de acuerdo a la explicación 
que nos proporcionó Elías, en el CREAN 
el gobierno primeramente está pensando 
en recuperar su inversión, es decir el valor 
de las reses que piensan proporcionarnos 
cuya cabeza cuesta arriba de 24 mil pesos, 
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Sonará la tambora en cumpleaños de Sergio 
González el Pipiripau en su rancho Guamuchilito

*Hoy de manteles largos                       

Presupuesto sin compromiso

y que luego de 3 o 4 años ya podría haber 
ganancia para los beneficiados en este 
programa.

El comentario en la plaza principal de 
Santiago, en el Banco, el Mercado, y desde 
luego que en las cantinas es en el sentido de 
que el programa parecido al de los agaveros 
del estado de Jalisco,  con la diferencia de 
que a los agaveros por pertenecer a una 
asociación de tequileros, estos tienen un 
fondo económico que les permite tener 
capital cuando así es necesario, y nosotros 
no estamos en comparación cuando las 
cajas de ahorro, y la misma Financiera 

Nacional nos tiene en cartera vencida, y 
embargados, viendo con impotencia como 
nuestras propiedades son  subastadas 
de acuerdo a una ley, que nada más a 
los gerentes de cajas de ahorro, y a la 
misma Financiera Rural beneficia.

 Por eso Chema, consideramos que 
este apoyo ganadero con cabezas de 
alto registro no va a prosperar porque 
los campesinos tradicionales vemos 
más factible, aun con los bajos precios 
que hay en el mercado, apostarle a los 
cultivos tradicionales como son el frijol, 
el tabaco, y la hortaliza, pues que más 
dijeron.


